

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



<http://www.po.org.ar> • E-mail: prensaobrero@po.org.ar

HUELGA GENERAL CON PIQUETES, OLLAS POPULARES, ACTOS Y CORTES DE RUTA HASTA CONSEGUIR NUESTROS RECLAMOS



Cuando este periódico esté en la calle, el país habrá iniciado la huelga general de 36 horas. Los dirigentes, delegados y activistas combativos de la clase obrera están desplegando una enorme iniciativa para impulsarla y convertirla en una gran jornada de lucha.

Esto ocurrirá desde Tartagal, donde habrá actos y cortes organizados por la Comisión de Piqueteros y otros sectores obreros que intervinieron en la 'pueblada' que costó la vida del compañero Verón, hasta la Patagonia Austral, donde plenarios de gremios resolvieron cortes y movilizaciones en Río Gallegos, Pico Truncado, Caleta Olivia y Comodoro Rivadavia. En La Matanza, quienes cortaron la Ruta 3 (desocupados, docentes, etc.) han fijado tres puntos de concentración de piquetes. Los trabajadores estatales de la zona norte de la Capital y de San Martín también preparan sus cortes de la General Paz y otras acciones. Los obreros de Cidec, en Morón, que se encuentran en una lucha contra la reducción salarial y los despidos, abandonarán la fábrica, cortarán la ruta y marcharán hacia el centro, acompañados por otros sectores obreros de la zona. Los choferes de TDO marcharán a la estación de Merlo. En Neuquén, los sindicatos combativos y sectores en lucha, junto a los partidos de izquierda, marcharán hacia los puentes, donde formarán piquetes. Los estudiantes secundarios de la Capital se concentrarán frente a la Legislatura para hacer oír sus reclamos y marchar desde allí al Congreso. Los docentes y estudiantes universitarios organizarán clases públicas cortando las avenidas.

Esta es la respuesta de la Argentina Piquetera al paquetazo antiobrero y entreguista del gobierno de la Alianza y de los gobernadores peronistas que han firmado el pacto fiscal que reclama el FMI y que han autorizado la derogación por decreto de la PBU de las jubilaciones.

Este nivel de movilización demuestra que están dadas las condiciones para una Huelga General hasta que el gobierno acepte las reivindicaciones del pueblo trabajador.

**DEROGACION DE LA REFORMA LABORAL
ANULACION DE LA REDUCCION SALARIAL
MANTENIMIENTO DE LA PBU • FUERA EL FMI**

Perón le dio vía libre a Pinochet

En una reciente sesión de la Legislatura con motivo de cumplirse el aniversario del golpe de Pinochet, Jorge Altamira denunció que el gobierno de Perón no "desplegó ninguna acción" contra el golpe, porque ese mismo gobierno ya estaba en un curso golpista propio, como se manifestó luego en la asonada policial que derrumbó al gobierno provincial de Córdoba. De este modo, el diputado del PO aprovechó la ocasión para señalar el carácter contrarrevolucionario internacional del nacionalismo o populismo burgueses, que la mayoría de la izquierda caracteriza como incondicionalmente progresivos.

Una información de *Clarín* del domingo pasado confirma la razón de Altamira. Unos 16.000 documentos con más de

50.000 páginas desclasificados por el gobierno norteamericano han permitido esclarecer que "dos coroneles activos del ejército chileno" informaron a Perón de los planes de un golpe contra Allende y, "de acuerdo al texto, 'Perón informó a los coroneles que el derrocamiento de Allende era un asunto interno por lo que él no aprobaría, ni condenaría dicha acción'. Perón había retornado a la Argentina el 20 junio de 1973, con el tiempo suficiente para adoptar la misma neutralidad ante el golpe en Uruguay, una semana más tarde, que desató una huelga general con ocupaciones de fábrica sin precedentes en la vecina orilla. A Perón le preocupaban más las tendencias combativas de las masas que el problema de quedar rodeado geográficamente por go-

biernos militares.

"Otra información (que) puede sorprender al mundo político de la izquierda chilena", dice el cable de *Clarín*, es que Pinochet revistaba en el campo golpista desde 1971, lo que no impidió que Allende lo nombrara ministro de Defensa a mediados del '73. También Allende estaba más preocupado por las masas chilenas que por los milicos, o quizás pretendía neutralizarlos ofreciéndoles las riendas del poder. Esto también fue señalado por Altamira en la sesión de homenaje por el aniversario del golpe. Las diferencias políticas entre Allende y Perón, o sea entre la izquierda democratizante y el nacionalismo burgués, son sólo de grado, no de sustancia, pues ambos son enemigos de la revolución dirigida por la clase obrera.

Entre la documentación también aparece una carta de Fidel Castro a Allende, de fines de 1971, en la que el cubano le recomienda al chileno dejar la "vía pacífica" para consolidar al gobierno de la Unidad Popular. Pero no fue ésta la posición que expuso Fidel Castro cuando visitó Chile al año siguiente, oportunidad en que valoró positivamente las "peculiaridades" de "la transición chilena al socialismo".

Los socialistas revolucionarios no tuvimos necesidad en su momento de una información especial para señalar el carácter en última instancia contrarrevolucionario de los gobiernos de Perón y de Allende, que facilitaron enormemente, cuando no contribuyeron directamente, a las victorias de los Pinochets y Videlas.

El negociado postal en marcha

POR UN CONGRESO DE DELEGADOS DE LOS GREMIOS DE CORREOS

Néstor Pitrola

La Secretaría de Defensa de la Competencia y del Consumidor (SDCC) se pronunció contra el "marco regulatorio postal" del gobierno de De la Rúa. Comentando el dictamen, *La Nación* (15/11) señala que "dispone demasiadas exigencias, con lo cual resultaría gravemente afectada la libre competencia".

El "descubrimiento" de la SDCC es algo tardío. En lo que va del año, han cerrado ¡¡47!! de las 278 empresas de la actividad, con su secuela de despidos masivos. *La Nación* sostiene que "la definición debería guardar relación con la decisión final que se adopte sobre la fusión OCA-Correo".

Pero la fusión del Exxel y Macri (OCA-Correo) ya funciona de hecho por cartelización territorial, de servicios y por la similitud de tarifas, que se fueron a las nubes (casi 4 pesos una certificada). El segmento de Pymes quedaría habilitado para el rubro mensajería, con una flexibilidad laboral aún mayor y costos menores que los del modesto convenio camionero de la rama postal.

A esto apunta *La Nación* cuando protesta porque, para la SDCC, "de acuerdo al artículo 34, el personal deberá estar sujeto a normas laborales rígidas, lo que impide adoptar modalidades contractuales más flexibles y menos gravosas para las empresas que es justamente lo que se necesita".

El Sindicato de Camioneros no ha jugado ningún papel frente al cierre de estas 47 empresas. Y no fija posición sobre el "marco regulatorio". Al mismo tiempo, firma un convenio de flexibilidad de vacaciones para OCA que, a la par de la rebaja salarial del 20% y otras flexibilidades que pactó de Baldassini, de Foecyt, pone en línea a la baja el convenio de camioneros de la actividad.

Los compañeros de Correos y OCA están siendo flexibilizados. Miles de postales de empresas menores marchan al abismo.

Por un Congreso de Delegados postales de todos los gremios: Foecyt, Camioneros, Foecop, para fijar un programa y un plan de lucha unitario: \$600 de salario mínimo, convenio postal único, 8 horas, ningún despido.

Esta lucha planteará, más temprano que tarde, la necesidad de que el Estado se haga cargo del correo y de que éste funcione bajo control de los trabajadores.

Miles de postales, en un gran paro con abandono de tareas, tienen que "piquetear" la audiencia pública que se con-

Grave: Firman flexibilidad OCA y Camioneros

El 26 de octubre, con la firma de Pistone y Tapia, de la Federación de Camioneros, se firmó un acuerdo con OCA, del Exxel Group. Este acuerdo establece, en el punto primero, la "extensión del período de vacaciones a los doce meses del año con el compromiso de otorgar un período de cada tres en temporada estival". En su artículo segundo, se establece que la patronal podrá "desdoblarse" la licencia con el consentimiento del trabajador. Todo basado, claro, en la "característica de la actividad".

El convenio es un avance colosal en la flexibilidad laboral del sector. ¿La inmovilidad del sindicato ante los graves ataques a los trabajadores del área postal ¿evidencia una 'competencia' a la baja de los convenios para ganar el apoyo patronal y mantener los afiliados? Baldassini (postales) rebaja los salarios; Camioneros flexibiliza.

La mayor flexibilidad en OCA mejora la competencia del monopolio frente a las empresas chicas. Estos convenios a la baja, concurrentes, de Foecyt y Camioneros con los dos monopolios, Correo Argentino y OCA, respectivamente, son complementarios del marco regulatorio del gobierno que amenaza el cierre de más de 200 empresas postales menores.

El fraccionamiento de las vacaciones y su otorgamiento en cualquier momento del año acaba con esa conquista, que es uno de los objetivos de la Reforma Laboral contra la cual paramos el 9 de junio. Que el gremio líder de la central obrera firme esto, abre un grave antecedente, porque casi todas las actividades productivas tienen motivos para no cerrar en verano, y de hecho no cierran. Pero con un convenio como el que firmó camioneros, las patronales no tendrían que pagar ni extras, ni trabajadores eventuales para cubrir vacaciones.

Impulsemos asambleas en todas las dependencias de OCA para decidir sobre este convenio.

N. P.

vocará próximamente. La clase obrera defendiendo sus derechos se pondrá como nadie al frente del interés nacional por un correo público y barato.

CIDEC (CUERO-MORON): "NUESTRO PLANTEO ES SALIR A PELEAR"

José L. Herrera

Prensa Obrera dialogó con Daniel Sapia, miembro de la Comisión Interna de la Curtiembre Cidec de Villa Tesei. La patronal presentó un recurso de crisis trucho argumentando un aumento del precio de los cueros del 50% que los 'obliga' a plantear rebajas salariales o despidos como salida a "su crisis". La patronal aduce falta de trabajo, pero durante dos décadas se ha visto beneficiada por la importación de cueros y ha tejido contratos millonarios como, por ejemplo, con la General Motors con la cual tiene el compromiso de entregar 11.000 cueros semanales.

¿Cuál es la situación de fábrica?

La patronal quiere rebajar los salarios en un promedio del 30%. En algunos sectores el 10% y en otros hasta el 50%. Plantea que la única forma de continuar operando es con la rebaja de sueldo y terminar con conquistas de años como el comedor, medicamentos y leche. Además reclaman más producción. Esto fue rechazado. La CI, el cuerpo de delegados, la directiva del sindicato, vamos a dar pelea adentro y afuera. Los patronales dicen que Cidec es la fábrica mejor paga del país, pero esta realidad es el fruto de nuestras luchas. Y estas conquistas no las vamos a abandonar.

¿Cuál es el estado de ánimo de los compañeros?

Se discutió por sector y se realizó una asamblea en fábrica con 360 compañeros, que rechazó el planteo patronal. La gente está unida y no está dispuesta a aceptar la rebaja salarial, vamos a salir a luchar.

La CGT Moyano, la CTA y la CGT Daer convocan a la huelga el 23 y 24, ¿cómo se liga esto con la lucha que vienen desarrollando?

El sindicalismo aquí perdió muchos años de pelea, por eso estamos así. Tiene que haber un

cambio en toda la dirigencia sindical, la gente tiene que salir a pelear. Antes de morir de hambre es preferible salir a pelear cortando una ruta.

La CGT Morón llama a cortar Av. Vergara el 23, en solidaridad con la lucha de Cidec, ¿piensan que el movimiento obrero zonal se va a pelear?

Se va a tomar. Le podemos demostrar a los patronales que el pueblo quiere empezar a pelear. Hay un sindicalismo que quiere pelear y éste es el camino y la gente lo va a apoyar.

El PO viene planteando constituir un Polo Clasista, un reagrupamiento obrero independiente, para recuperar los sindicatos y ponerlos en función de los reclamos de los trabajadores, ¿cómo ves esta posición?

La veo bien, aunque todavía la gente puede tener un poco de miedo. No te olvides que toda una dirigencia luchadora desapareció. Pero la situación está cambiando, hay dirigentes que empiezan a pelear porque ven que nos están cagando. Antes no peléabamos y nos cagaban igual. El movimiento sindical tiene que florecer de nuevo. A nivel nacional tenés secretario generales, que hace 40 años que están al frente de un gremio, ¿qué lograron? Tiene que haber un cambio y la gente se tiene que dar cuenta. Antes para ser sindicalista había que ser peronista, pero todos los que se vendieron los últimos años son todos peronistas. ¿Vamos a seguir con esto? Yo no tengo nada contra el peronismo, quizá tenga una tendencia de izquierda, pero acá la cosa debe cambiar.

¿El 23 y 24 los trabajadores de Cidec paran con todo?

Sí, vamos a la huelga. Ya tuvimos un paro la semana pasada, porque no nos pagaron la quince. Fue un paro rabioso, paramos todos, después apareció la plata por "arte de magia". Así que el 23 estaremos peleando hasta ganar.

25 DE NOVIEMBRE - DIA INTERNACIONAL POR LA NO VIOLENCIA HACIA LA MUJER

El sistema capitalista impuso a la mujer, en la división social del trabajo, las tareas del hogar y la crianza de los hijos (la fuerza de trabajo futura de la clase obrera), sin pago alguno, para extender la jornada del trabajador sin límites. Por eso las tareas del hogar no son 'invisibles', si no 'serviles', por un trabajo social que no se paga. El capitalismo industrial incorporó a la mujer al mercado laboral con menor salario por igual tarea, sin pagar el trabajo hogareño y de crianza. No garantizó guarderías gratuitas, ni comedores y lavaderos populares, ni colegios de doble escolaridad, ni centros de recreación para los jóvenes y ancianos. Ni salario igual a la canasta familiar. En su senilidad el capitalismo sostiene la doble opresión y explotación de la mujer trabajadora, y la refuerza con la discriminación y la

desocupación, con la privatización de la salud y la educación, con impuestos y falta de vivienda, descargando brutalmente su propia crisis sobre las condiciones de vida de las masas explotadas. Pero 'igual' (para abajo) la jubilación del hombre y la mujer, eliminando la única diferencia a favor de la mujer por el trabajo hogareño que le ha impuesto.

Plenario de Trabajadoras

17 hs. Acto unitario, Corrientes y Callao.

19 hs. Marcha contra el aumento de la edad jubilatoria a los 65 años

Editorial



Eliminación de la PBU

LA ALIANZA COMPLETA LA ESTAFA DE MENEM-CAVALLO

Julio Magri

La Alianza acaba de completar la gran estafa de la jubilación privada orquestada por Menem y Cavallo. Al mejor estilo menemista y cavallista, De la Rúa consumó esta confiscación a través de un decreto de necesidad y urgencia y por expresas directivas del Fondo Monetario Internacional. Como lo reconocieron todos los diarios, el Fondo controló cada punto y coma del decreto aliancista.

El decreto confiscador significa que, a partir del 1° de marzo de 2001, los trabajadores perderán entre un 9 y un 25% de sus futuras jubilaciones. Como ya no es posible esquilmar más a los 3 millones que ya están jubilados con un haber mínimo de 150 pesos, el gobierno fondomonetarista decidió "meter mano" en los haberes de los futuros jubilados.

También se la tomaron con las trabajadoras, alargándoles 5 años la edad de jubilación. Y en una ofrenda a la "libertad" y a la "competencia", quedó abolida la jubilación estatal para asegurarles definitivamente a las AFJP el monopolio de un negocio multimillonario que permite a los grandes bancos -propietarios de las AFJP- llevarse 1.400 millones de pesos por año en suculentas comisiones por una actividad parasitaria y confiscatoria de los trabajadores.

El decreto aliancista, como pasó con la rebaja de los salarios de los empleados públicos, alineó a los "progresistas" del Frepaso y del radicalismo con el Fondo Monetario. El jefe del bloque de diputados del Frepaso, Darío Alessandro, respaldó el decreto y exigió a su bloque 'alineamiento'. Los que habían prometido luchar por el fortalecimiento de la jubilación estatal y defender la PBU, como Alfonsín, Santín o Posse, salieron a justificar esta nueva confiscación a los trabajadores en nombre de la "presión" de "los mercados". Una vez más se comportaron como marionetas del imperialismo.

¿Juicios o huelga general hasta la anulación del decreto?

Apenas se conocieron los lineamientos del decreto, desde el Frepaso y el radicalismo se planteó que el decreto era inconstitucional porque afectaba los derechos jubilatorios o porque eliminaba la jubilación estatal. Efectivamente, por todo eso y por mucho más, el decreto es inconstitucional.

Pero de ahí no se deduce que la lucha contra este decreto se pueda desenvolver por vía judicial. ¿Acaso la Corte no avaló el decreto de rebaja de los salarios? No avaló el congelamiento de los haberes jubilatorios desde 1995 en adelante a pesar que la Constitución dice que las jubilaciones serán "móviles", al igual que el salario mínimo?

El problema clave no es judicial sino de lucha. Que las CGT y la CTA llamen al paro activo y a la huelga general no sólo para repudiar las medidas, sino para que el gobierno derogue el decreto. Que las movilizaciones, el paro activo y la huelga general

no se levanten hasta que se derogue el decreto. Esa es la consigna.

Confiscación

En 1994, cuando se aprobó la jubilación privada, el Partido Obrero señaló que el paso siguiente era la eliminación de la jubilación básica llamada PBU, que es de 200 pesos.

En el folleto "Jubilación Privada. La Bolsa o a la Vida", el PO planteó que la inclusión de la PBU en la privatización previsional era tan sólo "un anzuelo" para pre-

sentar esa privatización como beneficiosa para los nuevos jubilados y que, por lo tanto, el Estado capitalista no pensaba pagar esa jubilación.

"¿Por qué el ministro Cavallo promete un lecho de rosas para los futuros jubilados?", preguntábamos en "La Bolsa o la Vida". Respondimos: "Porque quiere que el Parlamento le apruebe la ley como sea, sencillamente, porque no piensa cumplir con lo que establece su propio proyecto de ley".

¿Por qué anticipamos que se eliminaría la PBU y la jubilación estatal? Porque la jubilación privada implica el hundimiento

de la jubilación estatal y de toda garantía de jubilación mínima. Como el aporte que antes iba a las Cajas estatales pasó a manos de las AFJP y el aporte patronal que también iba a las Cajas estatales se fue reduciendo, el sistema previsional público sencillamente se fue quedando sin dinero. La clase patronal, bajándoles los aportes, y las AFJP, quedándose con los nuevos aportes, vaciaron la jubilación estatal.

En "La Bolsa o la Vida" dijimos: "¿Cómo harán las Cajas oficiales, que no están abonando el 82% a los actuales jubilados, para pagar en el futuro un porcentaje similar a los nuevos contingentes de trabajadores que se jubilen, si al mismo tiempo se les restan a las Cajas esos 8.000 millones de dólares?" (por los aportes destinados a las AFJP y la reducción de los aportes patronales). El ministro Cavallo no se ha tomado ni siquiera el trabajo de explicarlo, sencillamente porque no piensa cumplir lo que establece su propio proyecto".

Uno de los personeros de las AFJP acaba de decir que "en 1994, la ley no hubiese salido si no se incluía la PBU" (*Clarín*, 19/11), admitiendo que nunca existió la voluntad de pagarla.

Con la eliminación de la PBU, los trabajadores se jubilarán con un haber del orden del 40% del sueldo. Pero esto siempre y cuando las AFJP obtengan con los aportes de los trabajadores un rendimiento del 5% anual. Basta que la Bolsa o los títulos públicos se desplomen para que la jubilación siga el mismo camino y los haberes representen apenas el 15 ó 20% del sueldo.

El Partido Obrero, ante esta emergencia, llama a:

- Huelga general hasta que se derogue el decreto.
- Por una jubilación mínima de 500 pesos para los ya jubilados.
- Restitución de los aportes patronales.
- Anulación de la jubilación privada. Transferencia de los fondos de las AFJP al Estado.
- Control obrero en todas las fábricas y empresas para verificar el pago de los aportes patronales.

"Blindaje": Más agujeros que un queso gruyere

Jorge Altamira

Toda la política del gobierno en las últimas dos semanas ha girado en torno a la necesidad de conseguir un "blindaje" financiero del FMI. Para ello no vaciló en violar el orden jurídico con un decreto que anula la PBU, reduciendo las jubilaciones entre el 15 y el 35 por ciento, ni en provocar con ello un conato de ruptura en el bloque de diputados de la Alianza, que podría desatar una crisis política mayúscula. Tampoco dudó en producir una crisis política con los gobernadores para que firmaran un pacto fiscal. En resumen, el objetivo de obtener el famoso "blindaje" ha justificado atropellos de todo orden hasta el límite del estallido político. Lo que demuestra que no es cierto que la crisis política ha provocado el derrumbe de la deuda pública, sino que son este derrumbe y las exigencias del FMI los que han provocado la crisis política.

Pero una entrevista de *La Nación* (19/11) al vicepresidente del FMI, Stanley Fischer, demuestra que el "blindaje" no blindará nada, o mejor, que es un "blindaje" para los especuladores internacionales que quieren retirar capitales anticipándose a una devaluación.

Fischer dice sin ambigüedades que "el país no debe tener expectativas de utilizar los desembolsos", por lo que no se entiende qué clase de "blindaje" está ofreciendo. *La Nación*, con una lógica que no es tal, titula el reportaje "Un crédito para quienes no lo necesitan", sin preguntarse por qué los países que no lo necesitan tampoco se molestan en pedirlo. Para Fischer, el crédito del FMI tiene otra función, la de servir para que la Argentina consiga otros "blindajes", que provengan de los acreedores internacionales, mediante diversos tipos de acuerdos que se activarían en caso de una crisis financiera generalizada. En última instancia, el FMI está planteando una suerte de renegociación de la deuda externa, la cual vendría recargada con nuevas exigencias fuertes de los acreedores -como podría ser la privatización del Banco Nación.

Es decir que Fischer le quiere cargar el muerto a los acreedores, que deberían aceptar una reprogramación del pago de la deuda externa. El planteamiento de Fischer desnuda entonces un choque entre la banca internacional y el Fondo, que se convierte en un fuerte elemento adicional de la crisis argentina. La experiencia en la aplicación de la política de "blindaje" a otros países, que *La Nación* recuerda, fue un fracaso. La Facilidad Suplementaria de Reservas, como se denomina al "blindaje", fue aplicada en Corea del Sur, en 1997, y en Rusia y Brasil, en 1998, con antelación al derrumbe que se pretendió evitar. Ya en Ecuador, a principios de este año, el FMI fracasó, precisamente, en persuadir a los acreedores a refinanciar la deuda externa ecuatoriana, lo que provocó la liquidación de numerosos bancos y de la moneda nacional. En resumen, la Alianza ha desatado una colosal crisis política en procura de una quimera.

Los choques que se avecinan con relación a este "blindaje" lo ilustra la propuesta efectuada varias veces por Juan Alemann desde *La Razón*, de que el gobierno sólo acepte pagar intereses hasta el 10% anual por la colocación de bonos, y que recurra al uso del crédito del FMI en el caso de que los acreedores no acepten esa tasa. A lo que lleva el planteo de Alemann es a que a la deuda y a los acreedores se les pague en efectivo con la plata del FMI. Esto es lo mismo que financiar una fuga de capitales mediante el incremento de la deuda argentina con el Fondo y con la plata de éste.

La imagen idílica de un capitalismo que quiere que el Estado reduzca sus gastos para incentivar la inversión y el empleo, no tiene ningún fundamento en la realidad. Asistimos a una lucha de buitres para explotar la crisis en beneficio propio o para emerger ilesos de ella a costa de los demás, sin ningún reparo en producir con ello una fuerte disolución de las relaciones sociales y un brutal empobrecimiento de las masas.

altamira@po.org.ar

JUBILACION PRIVADA: LA BOLSA O LA VIDA

JULIO N. MAGRI

JUBILACION PRIVADA

LA BOLSA O LA VIDA

EDICIONES PRENSA OBRERA

PIDALO EN AYACUCHO 448 Y EN LOS LOCALES DEL PO

LA BANCA DEL PO VA A LOS BARRIOS

La Ciudad necesita un salario mínimo

Este artículo fue solicitado por el diario Clarín. Fue presentado el 12 de octubre y aún no ha sido publicado. El proyecto de ley por un salario mínimo de 600 pesos por 8 horas de trabajo, presentado por Jorge Altamira, Lía Méndez y Alexis Lattendorf se encuentra largamente demorada en la Comisión de Legislación General y del Trabajo. Independientemente de esta demora, la cuestión del salario aparecerá en la discusión sobre el presupuesto de la Ciudad ya que el proyecto enviado por Ibarra plantea el congelamiento general de los salarios durante el año 2001. El proyecto enviado por Ibarra plantea inclusive el mantenimiento de la actual estructura salarial, lo que significa que una gran proporción del salario se paga mediante rubros que eximen al gobierno municipal de realizar aportes previsionales y sociales, lo que significa que el gobierno de la Ciudad es uno de los grandes evasores.

Jorge Altamira

¿Responde la autonomía política obtenida por la Ciudad de Buenos Aires, hasta ahora parcial, a las necesidades de las grandes masas que viven y trabajan en ella?

Su gestación, como la mayoría de las creaciones institucionales argentinas, se procesó fundamentalmente por arriba. Está vinculada a una tendencia descentralizadora que se manifiesta en las privatizaciones en gran escala del patrimonio productivo y financiero del Estado, de las prestaciones de salud, de la educación y hasta de la protec-

ción social. Se trata, verdaderamente, de una política de atomización política y social. Que la autonomía porteña no es el último gran grito del federalismo argentino lo demuestra que tiene lugar cuando las provincias se desmoronan en todo sentido y desde el Banco Mundial se reclama sustituirlas por regiones.

El propio presidente de la Nación dejó muy claro el contenido social de la autonomía porteña cuando dijo, en ocasión del aniversario de la Bolsa de Comercio, que "nuestra idea es hacer de Buenos Aires un gran centro financiero internacional". Es que para pagar los intereses de la deuda externa, la última 'joya de la abuela' que queda es el patrimonio inmobiliario público

de la Capital. Que no se trata sólo de palabras lo demuestran el proyecto Retiro-Puerto y los que alberga la Corporación del Sur, todos de alto valor inmobiliario y de enorme interés para los bancos.

En la ciudad de Buenos Aires, sin embargo, la desocupación es del 11% y mayor aún la sub-ocupación, la cual afecta a unas 300.000 personas. El 51% de los que trabajan en la ciudad ganan desde 400 pesos para abajo; las jornadas de trabajo superan con mucho las ocho horas legales sin que sean pagadas como extras. La seguridad laboral es virtualmente inexistente. Los indicadores de desnutrición infantil en el sur de la ciudad son comparables a los de África. A esta realidad se ha respondido con más ataques a las conquistas sociales, como la ley de empleo público y la derogación de los estatutos profesionales, como el docente.

Es por todo esto que el proyecto de salario mínimo de 600 pesos mensuales por una jornada de ocho horas, que presenté en la Legislatura junto con Alexis Lattendorf y Lía Méndez, tiene un alcance estratégico. Plantea el desafío de poner fin en el ámbito de la ciudad al congelamiento de hecho, en 200 pesos, que existe desde 1990 con alcance nacional y que tiende a descender por debajo de los 150 pesos como consecuencia de la creciente utilización de los planes Trabajar, en las construcciones financiadas por el Estado. El proyecto pone a prueba la reali-

dad de la autonomía política y pondría un límite a la ofensiva contra los trabajadores. Deberán pagarlo principalmente los grandes grupos bancarios, comerciales y de servicios que operan en Buenos Aires.

La vigencia de la jornada de ocho horas es un fuerte instrumento de lucha contra la desocupación si se arbitraran los medios para que el tiempo de trabajo que quedase disponible sirva para la contratación de los desempleados. Según el consultor laboral Ernesto Kritz, un asalariado privado trabaja en la Argentina un 30% más que en los países desarrollados; exactamente el mismo porcentaje que existe de desempleo. En consecuencia, presentará otro proyecto, de reparto de las horas de trabajo, que prevé también un empadronamiento de los desocupados.

Como integrante de la Comisión de la Vivienda, debo decir que con la amenaza de 150.000 desalojos y una población villera de 100.000 personas, el problema habitacional en la ciudad se agravará aún más con la presente situación salarial y ocupacional.

El congelamiento del salario mínimo en 200 pesos ha facilitado el pago de los salarios en negro por encima de esa suma, con grave perjuicio para la seguridad social.

Si el primer mundo nos debe servir de referencia, sepamos que los trabajadores británicos consiguieron el año pasado el establecimiento del salario mínimo, en 700 libras; que los norteamericanos lograron que Clinton subiera el mínimo horario a 6,50 dólares; y que los franceses están a punto de obtener uno de 8.500 francos. Promedian 1.200 pesos. Pero la ciudad más cara no es Nueva York, Londres o París sino, convertibilidad mediante, Buenos Aires.

altamira@po.org.ar

Villa del Bajo Flores

La Alianza desnuda su política

Christian Rath

La Villa del Bajo Flores es la mayor concentración de trabajadores sin vivienda de la ciudad de Buenos Aires. Un censo realizado por la Comisión Municipal de la Vivienda (CMV, dirigida por el Frepaso) arrojó la existencia de más de 6.000 familias en la Villa, lo que totaliza 28.000 personas (le sigue en importancia la Villa 31 del Retiro, con casi 4.000 familias y 12.000 personas).

El Bajo Flores es, además, uno de los puntos más altos de organización en la lucha por la tierra y la vivienda. Constituyó un cuerpo de delegados y se movilizó bajo su dirección, obteniendo como respuesta la formación de una "Comisión de Planeamiento Participativo" con diputados y representantes del gobierno.

Sólo por estos datos se puede apreciar que la Villa del Bajo Flores es un caso emblemático en la lucha por una salida habitacional, que hoy está planteada para 400.000 trabajadores "sin techo" de la ciudad.

Crisis

En la Villa se construyen 662 viviendas, y la adju-

dicación de este 10% de las viviendas necesarias abrió una crisis entre el gobierno y los habitantes.

Los funcionarios de Vivienda han planteado que el valor de los departamentos debe ser el que surge del costo de construcción, menos un monto por obras exteriores y un porcentaje en concepto de subsidio por la situación social de los habitantes del barrio. Esto significa, según la última propuesta hecha a los vecinos, un valor de 339 pesos por metro cuadrado y una cuota mensual subsidiada de 67 pesos (3 ambientes). Para el Frepaso, la propuesta constituiría un enorme progreso porque: a) se defendería la adjudicación de las 662 viviendas a los habitantes de la Villa, b) se ofrecerían viviendas a "valores sociales" y no "de mercado".

El cuerpo de delegados centró su propuesta en tres puntos.

• Exigieron el reconocimiento económico de las casas construidas por ellos mismos; y que estos valores fueran descontados del valor final de los departamentos o dieran lugar a una indemnización para el compañero que quisiera irse.

• Plantearon un valor pa-

ra los departamentos partiendo de un concepto totalmente distinto al de los funcionarios: el de la situación salarial real de los compañeros de la Villa. Esgrimieron los datos estadísticos de la gerencia de promoción social urbana de la propia CMV, según los cuales el ingreso familiar mensual promedio de la población de la Villa es de 218 pesos, y plantearon, apoyándose en la propia ordenanza que reglamenta las "urbanizaciones", que el valor de las cuotas no puede superar el 15% del ingreso del grupo familiar. Es decir una cuota que no supere los 32,7 pesos mensuales y un plazo de pago de 30 años.

• En tercer lugar, reclamaron la construcción de viviendas por los mismos vecinos en tierras libres de la Villa, abaratando enormemente el costo (según el cálculo del cuerpo de delegados 212 pesos el metro cuadrado contra 450 que paga la Comisión Municipal de la Vivienda a las constructoras). Cuatro, expusieron la necesidad de un régimen especial para desocupados o compañeros que pierden su trabajo.

Los funcionarios del Frepaso rechazaron tajantemente todos estos planteos, en particular la exigencia de

la indemnización a los compañeros que no deseen seguir en la Villa. "No queremos -dijeron- una 'solución Fuerte Apache' (en referencia a la indemnización pagada a los habitantes de las torres demolidas en Ciudadela). Eso no lleva al afinamiento de los vecinos y nosotros queremos que los habitantes se queden en la Villa y permanezcan en la Capital".

Una impostura. Los vecinos del Bajo Flores no son ciudadanos de segunda, no pueden vivir en un ghetto. En 17 años de lucha por el techo, la CMV ha construido sólo 662 viviendas. Para el año que viene el gobierno 'progresista' de la Ciudad les promete... 374 nuevas viviendas, por lo que, manteniendo este ritmo, serán necesarios otros 17 años para cumplir con las 6.500 familias.

Los grandes pulpos inmobiliarios y de la construcción que están detrás de la Corporación del Sur ejercen una dictadura de hecho y tienen como tarea "impulsar planes de infraestructura, que eliminen las restricciones que existen para invertir en la zona".

El PO plantea difundir el programa de los delegados y exigir su cumplimiento a través de la movilización.

Hospital Durand

La Alianza aplica un decreto del año '43

Jorge Pachamé

La Secretaría de Salud de la Ciudad viene desarrollando un programa de "aprietes" a través de la Dirección de Auditoría y Contralor en los hospitales porteños. Para ello se vale de la "plena vigencia" del decreto 5/7/943 (B.M. 6894) del gobierno de Ramón Castillo. El decreto establece que "por cada llegada tarde, siempre que la demora no exceda quince minutos, se descontará medio día de sueldo y el día íntegro si el atraso fuere mayor...".

El recurso a un decreto de hace 60 años muestra la impostura del gobierno que posa de 'progresista' y 'moderno' pero que aplica la reforma laboral (ley 471), privatiza la salud y la educación y remata el patrimonio público (áreas vacantes).

Otra del ministro de Salud

Después de anunciar con bombos y platillos en la localidad bonaerense de Azul la incorporación de la vacuna contra el virus de la hepatitis B (Clarín, 23/10) al calendario nacional de vacunación (obligatorio y gratuito), a partir del 1° de noviembre, venimos a enterarnos que el gobierno no ha comprado ni efectuado aún llamado a licitación para la adquisición de la misma. Recordemos que existe también un déficit de las vacunas cuádruple y antisarampionosa (ver PO 685).

tribunadesalud@uol.com.ar

Fracaso histórico de la burguesía argentina

Inundaciones: Asambleas populares para enfrentar la catástrofe

Norberto Malaj
y Luis Oviedo

La Pampa Húmeda sufre "las peores inundaciones registradas a lo largo del siglo" (*El Día*, 10/11).

En el noroeste bonaerense, la zona más afectada, las inundaciones ya provocaron la pérdida de la cosecha fina y hacen prever la pérdida de una parte sustancial de la gruesa (los granos de mayor valor económico). La lechería y la ganadería, que ya se encontraban en una crisis aguda, están en situación terminal. En consecuencia, "los productores no tendrán ingresos el próximo año" (*La Nación*, 18/11), lo que provocará la quiebra de la cadena de pagos por un período prolongado en toda la región. La tierra no puede absorber más agua porque las napas subterráneas están completamente saturadas. Se calcula que estas tierras podrán ser puestas nuevamente en producción recién dentro de dos o tres años... si hasta entonces no se producen nuevas inundaciones.

Este desastre, que la burguesía mide en término de caída de "rindes" y de beneficios, sin embargo, apenas describe la realidad: no hay cifra que mida la situación de los trabajadores del campo y de las ciudades del interior bonaerense y del sur santafesino y cordobés. Esos centros urbanos, ubicados en un área de casi dos millones de hectáreas, comienzan a verse cercados por el agua; las napas están saturadas y el agua emerge de los jardines, de las plazas y de los terrenos baldíos. En Carlos Tejedor, donde como en la mayoría de las ciudades no hay redes cloacales, emergen aguas servidas. En el distrito de Pehuajó no hay un solo camino rural transitable. En la ciudad de General Villegas, "tapada por el agua... las calles son como ríos en los barrios El Ciclón, La Trocha y Hospital" (*La Nación*, 13/11). Aunque en los últimos días no ha llovido, las cosas no han mejorado; al contrario, "el desagote de las aguas -dice *Ambito Financiero* (17/11)- agrava la situación de los inundados".

Incapacidad histórica

Las actuales inundaciones no son una "sorpresa". Desde hace ya mucho tiempo, lo que se conoce como la "pampa arenosa", que comprende un arco de 7 millones de hectáreas desde la cuenca del río Salado hasta las provincias de La Pampa, Córdoba y Santa Fe, viene sufriendo un ciclo constante de sequías e inundaciones, cada vez más graves. Florentino Ameghino, ¡ya en 1886!, había formulado un proyecto de obras hidráulicas para hacer frente a esta contingencia. ¡Nada de esto se ha construido en más de un siglo a pesar de que la región aporta el 30% de las exportaciones agropecuarias argentinas! Por eso, "entre 500.000 y 700.000 hectáreas se han convertido en lagunas semipermanentes en la zona fronteriza entre Buenos Aires y Córdoba, una de las más fértiles de la Pampa Húmeda" (*Clarín*, 11/11). Peor aún, a causa de las inundaciones, algunos distritos de la provincia de Buenos Aires están desde hace 17 años en "emergencia agropecuaria".

El Estado no construye canales de desagüe o diques que permitan aprovechar el agua en tiempos de sequía. En Carlos Casares se ha denunciado que aunque "hace dos años se construyó el canal Mercante, que debería derivar el agua, nunca se le hizo mantenimiento" (*La Nación*, 16/11). Los que sí han construido canales, para salvar sus propios campos, son los grandes pro-

Para enfrentar las inundaciones

Plataforma de lucha

- Ningún despido en nombre de la "emergencia agropecuaria". Seguro de 500 pesos al desocupado.
- Salario mínimo de 600 pesos para el peón rural. Blanqueo de los trabajadores rurales.
- Por un plan de obras públicas que defienda en primer lugar la vivienda y la propiedad de los trabajadores y de los pequeños productores, financiado con impuestos a los grandes bancos y a los grandes pulpos capitalistas como Nidera, Monsanto e Irsa (Soros), que tienen hipotecados a los pequeños productores.
- Cese de toda ejecución hipotecaria sobre los campos propiedad de familias trabajadoras.
- No a la privatización del Nación y del Provincia. Apertura de los libros. Ejecución de los grandes capitalistas que los han fundido. Control y gestión obrera y de pequeños chacareros de ambas instituciones.
- Asambleas populares y comités de obreros y pequeños chacareros para garantizar el cumplimiento de estas medidas básicas.
- Por una Asamblea Constituyente libre y soberana para reorganizar política y socialmente el país en favor de los explotados.

pietarios que con estas construcciones anárquicas, han agravado la situación de conjunto y, en particular, la de los pequeños propietarios.

Con la privatización de las rutas y de los ferrocarriles, se agravó el principal costo que enfrentó históricamente la producción nacional. Mientras la producción crecía, "resucitó", como consecuencia de los peajes, la "red de caminos del siglo XIX": las rutas y caminos a cargo del Estado dejaron de recibir mantenimiento, los pavimentos se destruyeron y los caminos de tierra se hicieron intransitables (*Viva*, 6/6/99). Mientras tanto, las rutas concesionadas, sin alcantarillas, "funcionan como una barrera que no permite que el agua corra" (ídem).

Las inundaciones son una prueba irrefutable de la histórica incapacidad de la burguesía argentina para superar el atraso nacional.

"Plan maestro"

Con el agua al cuello, Ruckauf anunció un "plan maestro integral" de obras de infraestructura en la cuenca del Salado, que incluye más de 2.200 kilómetros de canales, 188 puentes y una decena de defensas urbanas, a un costo de 1.830 millones de pesos. Su construcción llevaría por lo menos diez años. Rápidamente, la Legislatura bonaerense aprobó la ley que autoriza la expropiación de las tierras necesarias para estas obras en 58 partidos bonaerenses. Por ironía, la Legislatura calificó su proyecto como "urgente y necesario", las mismas palabras que utilizó, hace más de un siglo, Ameghino para reclamar estas obras...

El mentado "plan maestro" de Ruckauf y la Alianza, sin embargo, no pasa de ser una declaración de intenciones; como reconoce *La Nación* (18/11), la ley votada en la Legislatura "no significa que las obras comiencen a corto plazo". Ocurre que deben votarse leyes que establezcan la expropiación de las tierras y las partidas presupuestarias para esa expropiación. En el Gran Buenos Aires, por ejemplo, hay tierras que hace más de una década han sido declaradas "sujetas a expropiación" pero nunca han sido expropiadas efectivamente, porque las leyes que deberían establecer los fondos no salen.

El gobierno bonaerense, además, anunció que estas obras estarán incluidas en el "plan de infraestructura nacional" para el año próximo, el conocido "plan Gallo", que se esfumó con el despido de su mentor del gabinete nacional. Ese plan está en el aire porque los fondos que inicialmente se destinarían fueron "desviados" por el último paquetazo oficial al sostén del valor de los títulos públicos.

En el mejor de los casos, el "plan maestro" no es más que una expresión de deseos cuya realización efectiva depende de la "buena voluntad" de la banca acreedora y de los usureros internacionales, que serán los que lo financien.

Junto al "plan maestro", Ruckauf anunció la creación de un "fondo extraordinario de doce millones para productores afectados" (*La Nación*, 18/11). Como los fondos se repartirán en función de la capacidad de endeudamiento de cada productor, serán los grandes los que se llevarán la parte del león. El "salvataje" de Ruckauf, entonces, sólo servirá para acelerar la desaparición de los pequeños productores y para agudizar todavía más la concentración de la propiedad rural; "de acuerdo con una estadística de 1997, en la última década ha desaparecido el 32% de los pequeños productores rurales" (*Ambito Financiero*, 19/10). Este "fondo extraordinario", claro, no destina un peso a la reconstrucción de las viviendas de los trabajadores inundados ni a pagar un subsidio a los trabajadores rurales que pierdan el empleo a causa de las inundaciones.

Por una salida de los trabajadores rurales y los pequeños productores

La actual calamidad no es responsabilidad de la "naturaleza" sino de la incapacidad histórica de la burguesía argentina para sacar al país del atraso. No será entonces la burguesía ni su Estado la que le dé una salida a la crisis actual.

Por asambleas populares y comités elegidos de trabajadores rurales, de trabajadores de las ciudades inundadas y de pequeños productores para imponer un plan de salvataje que movilice todos los recursos de la provincia, públicos y privados, para enfrentar las inundaciones.

"La Barrial" de Pehuajó

Varias ciudades del oeste de la provincia de Buenos Aires están bajo el agua. Veinte años de promesas incumplidas de gobiernos radicales y justicialistas sobre obras de contención han provocado la total pérdida de tierras productivas.

En Pehuajó, convocadas por el Foro de Emergencia (Sociedad Rural, Cámara de Comercio), más de 7.000 personas se movilizaron el domingo 7, en una gran caravana a paso de hombre, por la Ruta 5 desde Pehuajó a Paso (45 km, ida y vuelta); y el lunes 8, 6.000 personas lo hicieron a la plaza principal, repudiando la presencia del ministro Level. Al grito de ¡corrupto! se impidió hablar al intendente Peña. Lo mismo ocurrió con el diputado aliancista Guillermo Echeverría, denunciado por recibir coimas.

La protesta al día siguiente se extendió a los bancos y, posteriormente, a las delegaciones de las localidades vecinas.

Pronto los barrios y los trabajadores entendieron que el llamado Foro de Emergencia sólo levantaba un programa sectorial y en defensa de los grandes estancieros y propietarios.

La autoconvocatoria barrial no se hizo esperar y más de 100 vecinos sesionaron en asamblea. Tomando nota de la mayoría de los 27 barrios y localidades que forman el partido, se fue armando un programa de reivindicaciones y definiendo las medidas necesarias para obtenerlas.

El sábado 11, se ingresó por la fuerza a la Municipalidad. Después de un duro debate aparecieron más de 100 bolsas de comida que la comisión supervisó y entregó.

Horas más tarde, en una multitudinaria asamblea se eligieron 3 delegados para entrevistarse con el gobernador Ruckauf, que el martes 14 atenderá en la Municipalidad de Pehuajó. Conscientes de que sólo se conseguirán más promesas, se prepara el corte de las rutas 5 y 226.

El petitorio plantea, entre los puntos más importantes, la obtención de 3.000 planes 'Trabajar'; la entrega de 2 bolsas de comida por semana; la construcción inmediata de viviendas en zonas altas; la compra de ambulancias para el hospital y el no arancelamiento de la atención hospitalaria; la inmediata conexión de la energía eléctrica a todos los cortados, como así también un cupo de energía gratis para los desocupados y jubilados; la extensión de comedores escolares a sábados y domingos, y la creación de un comedor para adultos.

Se exige también el control de "La Barrial" en la entrega de bolsones de comida y planes 'Trabajar'.

Más de 27 barrios quedan organizados a través de delegados y usando como único método el mandato de asamblea. Fenómenos similares ocurren en ciudades como Carlos Casares y Villegas.

Corresponsal (Pehuajó)

ARGENTINA

Escuela en San Fernando: La Carpa por Pan y Trabajo Por un Congreso nacional de desocupados

50 días de lucha.

Este fenómeno de lucha en la zona empezó en mayo cuando obligamos a entregar colchones, frazadas y alimentos para 200 vecinos inundados.

Creyeron que nuestro logro era sólo un golpe de suerte y no se dieron cuenta (porque no pueden darse cuenta) de que esa movilización de mayo, aquí en San Fernando, era una prolongación de las masivas movilizaciones obreras que se iniciaron en febrero.

Hoy en día nuestra Coordinadora de los Trabajadores Desocupados todavía es joven, pero ha demostrado ser audaz y valiente, pues en precarias condiciones y en momentos en que una formidable campaña de calumnias arreciaba contra nosotros, instalamos nuestra Carpa por Pan y Trabajo.

Quisieron sacarnos por las malas y les fue peor. Quedó en claro que no les iba a alcanzar con los patoteros.

Así, la escuela de lucha nos dio la primera lección: nuestra pelea dependía y estaba fuertemente unida a la de todos los trabajadores. El 18 de octubre, en el acto de respaldo a nuestro reclamo, la llegada de 200 compañeros desocupados de otras localidades desembocó en una reunión con el gobierno, y pasamos a ser representantes de los desocupados de San Fernando.

Hoy, vecinos que hasta hace unos meses ni se saludaban, ahora se llaman compañeros, y después de recorrer sindicatos, facultades, prensa; de haber soportado 5 sudestadas en la Carpa, de haber reconstruido todo una y otra vez, de haber pulseado con los funcionarios en reuniones y de haber sacado cagando a sus patoteros, saben que nuestra pequeña victoria (imponer un padrón de 252 vecinos) tiene el valor de una brasa en medio de una pradera reseca de rencor por tanta injusticia.

Los piqueteros de La Matanza, Varela, Mar del Plata, foguean una rebelión que el pueblo de Salta hoy expone como única salida.

Por ello un Congreso Nacional de Trabajadores Desocupados es la convocatoria expresada por la mayoría de los que luchamos. Enero es el mes. Hagámoslo compañeros.

Desde San Fernando proclamamos y construimos las organizaciones de trabajadores desocupados independientes de los partidos políticos patronales, y proponemos como puntos del programa reivindicativo: salario básico de 600 pesos; reparto de las horas de trabajo disponibles; subsidio de 500 pesos para todo desocupado.

Honremos a los compañeros desocupados caídos en nuestras luchas con un Congreso Nacional que imponga nuestras reivindicaciones y logre aquello por lo que pusieron el pecho por su gente. Compañero Anibal Verón: ¡Presente!

Nos vemos en la lucha.

Güeso

Llamamiento de los piqueteros de Tartagal y Mosconi a un Congreso nacional de trabajadores y desocupados

Luego del levantamiento del corte, los piqueteros de Tartagal y Mosconi aprobaron dos significativos llamamientos políticos. El primero, que reproducimos a continuación, es el llamamiento a un Congreso Nacional de trabajadores y desocupados. El segundo, la convocatoria a un Congreso de trabajadores del norte de Salta, que proponen realizar el 9 de diciembre, en la ciudad de Tartagal.

A las Comisiones de Desocupados y Piqueteros de todo el país:

La Comisión de piqueteros de Tartagal, Mosconi y Pocitos convocamos a organizar un Congreso Nacional de todos nuestros movimientos de lucha.

Creemos que nuestra reciente experiencia y la que hoy se está dando a lo largo y a lo ancho del país, con cortes en todas las provincias, exige que nos reunamos en un congreso nacional que permita, en primer lugar, unir todas las luchas en un reclamo común y, además, elaborar planes de lucha que se extiendan por todo el territorio argentino. Nuestras luchas aisladas en cada zona o localidad, dan al

gobierno la oportunidad de amenazarnos o enviarnos la represión e imponernos acuerdos que apenas son paliativos. La muerte del compañero Anibal Verón es un crimen alevoso y premeditado para meter miedo a todos los luchadores. Como dijimos en nuestro llamamiento desde el corte de la Ruta 34: "No queremos envejecer cortando rutas". El nuevo paquete de medidas anunciado por el gobierno es un nuevo mazazo contra los trabajadores ya que rebaja y destruye el sistema jubilatorio y con esto hace automáticamente aumentar la desocupación. Contra estos paquetes antiobreros tenemos que imponer nuestra propia salida a la crisis nacional, comenzando por el subsidio al desocupado de 500 pesos. El Congreso de Trabajado-

res y Desocupados debería reunirse pronto, creemos que debería ser el 16 de diciembre en algún lugar del Gran Buenos Aires. Allí podremos poner en pie una Coordinadora Nacional de Piqueteros y Desocupados que es indispensable para que podamos triunfar.

Por la Comisión de Piqueteros:

'Pepino' Fernández; 'Dany' Arce; 'Hípie' Fernández; 'Pepe' Barraza; 'Piquete' Ruiz; Aldo Fernández; Reinaldo Domínguez (UTA); Juan Nieva

Adhieren luchadores populares:

Carlos Justiniano; Dr. Luis Martínez Negri; 'Perico' Raineri (Tribuna Docente)

Despedidos de SIN SA:

Wilfredo Roca; Daniel Justiniano; Juan Darío Cabrera; Sergio Piedra; Adrián Ruiz; Rubén Barraza

Por los despedidos del Centro de Usuarios (Mosconi):

Sandro Saracho

Cruz del Eje: Vuelve la Coordinadora de Desocupados

Eduardo Salas

Cien desocupados marcharon el viernes 17 por las calles de Cruz del Eje, para entregar un petitorio al intendente. Reclamaron la renovación automática de todos los planes 'Trabajar' (en diciembre vencen más de 500), empadronamiento de los desocupados, trabajo o un subsidio 600 pesos, prohibición de los despidos y suspensiones, no cobro de bonos para la atención en el hospital de la ciudad, eximición del pago de impuestos y tasas a los desocupados, prohibición de cortes de energía y agua a los desocupados, plan de obras públicas e inversiones a cargo del estado que garantice fuentes de trabajo, obra social para los trabajadores del Plan 'Trabajar' y derecho a organizarse sindicalmente, desprocesamiento de los compañeros apresados en el corte de marzo de este año. A lo largo de los 3 kilómetros de mar-



cha, se recogió la adhesión de la población que salía a saludar. Frente al ANSeS se hizo un acto junto a los trabajadores que estaban de paro.

La movilización fue decidida por una asamblea realizada el viernes 10, convocada por la Coordinadora de Desocupados de Cruz del Eje, con el apoyo del Sindicato de Desocupados de Córdoba (Sutrade) y la CTA.

El intendente Mario Blanco (PJ), declaró su impotencia ante los representantes de la Coordinadora. La mayoría de los puntos "lo exceden", les declaró. Dejó en claro su incapacidad para gobernar una ciudad que tiene un 51% de desocupación y 20% de subocupación.

Se fijó una nueva asamblea para el martes 21 para continuar las acciones en defensa del pro-

grama.

Se ha reorganizado el movimiento de los desocupados, después de la represión al corte de marzo y la defeción de quien lideraban el movimiento. La Coordinadora, nacida en el '95 y que protagonizó el histórico corte del '97, estaba liderada por 'Rolo' Avila, un hombre ligado a Bazán. Después del corte del '97, constituyó en una ONG

tramitadora y gerencia de planes 'Trabajar' que fueron sistemáticamente disminuyendo.

Avila le dio la espalda a esta movilización a pesar de reconocer la gran situación de Cruz del Eje ("los planes de trabajo caen en diciembre, así que los renueven esa gente no trabaja hasta marzo del año próximo"). La Voz del Interior, 18/11/97. Fundamentó su boicot a la presencia de la CTA, Sutrade y el Partido Obrero en la organización de la lucha.

La Coordinadora volvió a ponerse de pie. Hace tres semanas a mediodía se vanagloriaba diciendo que en Cruz del Eje estaba todo tranquilo. El gobierno provincial debió reconocer lo "desolado de la situación".

Los militantes del pueblo, ayudaron a los compañeros de la Coordinadora a salir a la lucha organizarse.

epsalas@hotmail.com

PIQUETERA

Trabajadores de Tigre cortan el ingreso de camiones



Se organizan desocupados de Tigre

Corte en Pacheco

Los trabajadores desocupados de Tigre cortamos el lunes 13 la Ruta 9 frente al Frigorífico Rioplatense (kilómetro 13).

Un impresionante operativo intimidatorio que incluyó a la Gendarmería, policía montada y una formación de helicópteros que sobrevoló durante todo el día la zona, sumó más de 400 efectivos. Algo menos de 50 desocupados de los barrios Las Tunas, La Paloma, Enrique Delfino, El Zorzal y Los Troncos, nos encontramos en el lugar señalado. Lo 'pequeño' del número de desocupados presentes era producto del despliegue realizado por la policía, con la ayuda de Cáritas, que en los días previos, cuando era vox populi el corte de ruta, salió a decir que iba a haber represión (el obispo Cassareto es hermano del secretario de Gobierno de la Municipalidad de Tigre). Pero, rápidamente, comenzaron a llegar trabajadores de los barrios, hasta llegar a 500 piqueteros. El corte se extendió hasta las vías del Ferrocarril Mitre (estación López Camelo), algo más de 2 km de extensión.

Por la tarde, llegó un comunicado de la Municipalidad pa-

ra negociar el levantamiento del corte.

La primera propuesta del municipio fue rechazada por la asamblea porque éste sólo se comprometía a realizar gestiones.

El martes 14, una Comisión Negociadora se trasladó a la Municipalidad y llegó al siguiente convenio: bolsas de comida para todos los empadronados en forma inmediata; en el término de una semana, la Municipalidad se compromete a entregar los planes 'Trabajar' a los compañeros empadronados.

El levantamiento se llevó a cabo después que el municipio firmó el acta.

Esta primera instancia en la lucha de los desocupados de Tigre es un primer gran paso adelante. Se plantea extender el movimiento de desocupados al conjunto del partido de Tigre, formando comisiones de desocupados en todos los barrios y creando la Coordinadora de Trabajadores Desocupados del distrito. ¡Si no cumplen el acta, volveremos!

Agustín Morales

PAMI: Gran movilización contra la privatización

Sergio Villamil

Ante los anuncios de más de 3.000 despidos y la privatización del Instituto, cuatro mil trabajadores del Pami conmovieron el miércoles 15 el centro de la Capital.

El paquetazo de Machinea-De la Rúa incluye la prórroga de la intervención y la incorporación del Pami al presupuesto 2001, para 'ahorrar' 300 millones anuales. La estructura de la obra social, quedaría reducida a un "pequeño ente de control que sólo supervisaría el desempeño de un grupo de gerenceras, que se haría cargo de la atención médica del sector pasivo" (Página 12, 17/11).

"Economía quiere hacer lo mismo que Victor Alderete", reconoció el alfonsinista Polak, uno de los interventores. Se trata del proyecto que se firmó con el Banco Mundial en 1998 y que es el mismo de Fiel, de Bramer Markovic, de Alderete y ahora de la Alianza: tercerización total a favor de un grupo de gerenceras ligadas a los bancos, hasta la desaparición del Instituto.

Hay que denunciar la política de los interventores Polak y Rodríguez Larreta. Propugnan un 'autoajuste' tras la propuesta de "continuar con el manejo autónomo del Pami" y que se maneje con "ingresos genuinos" propios.

Rodríguez Larreta propone 'autoreducirse' 80 millones del ya deteriorado presupuesto (La Nación, 17/11): "unos 40 millones se obtendrían de una reducción de gastos prestacionales y otros 30 millones de pesos del esquema de retiro voluntario". Menos prestaciones para los jubilados y despidos encubiertos de trabajadores.

Las organizaciones gremiales que han venido centrando todo en "que el Pami salga del presu-

NO A LA PRIVATIZACION DE LA AFIP

Enrique Morcillo

Los trabajadores de la Afip estamos en el ojo de la tormenta. De la Rúa anunció que se viene la privatización de la "recaudación de algunos impuestos". Se pretende con esto perseguir a los arruinados cuenta propistas, como reclaman Cavallo y Alemann. Se profundiza así la política tributaria en la que los que menos tienen son los que más ponen, a través de los impuestos al consumo y el monotributo, al tiempo que las grandes corporaciones eluden y evaden todo lo que quieren, con el consentimiento de la Alianza y el PJ.

Como siempre la argumentación para privatizar es la "ineficiencia" de los empleados del Estado. Los trabajadores de la Afip hemos visto reducir nuestra planta de personal en 2500 agentes, caer el índice de participación en la recauda-

ción y los tramos del Fondo de Jerarquización (con la consiguiente disminución del salario), aumentar nuestra jornada de trabajo para suplir a los que se fueron... todo en aras de la "eficiencia".

La verdadera ineficiencia pasa por la protección oficial que gozan los parásitos del gran capital que eluden los impuestos o llevan doble contabilidad en las narices de las autoridades.

Los trabajadores de la Afip deben estar a la vanguardia de la lucha contra la privatización.

El sindicato debe convocar a un Congreso Nacional para votar un Plan de Lucha con paros progresivos hasta la ocupación general de edificios y la huelga general.

Para defender la Afip, bajo control de los trabajadores, por la recuperación de los salarios y conquistas arrebatadas por el régimen fondomonetarista.

puesto 2001", no deben confluir con ese proyecto de los interventores, que en cualquier caso sería un paso hacia la desaparición y privatización total del Pami.

El Partido Obrero plantea: no al autoajuste; ningún despido; anulación de la rebaja salarial; restitución de todo el presupuesto originario, imprescindible para recuperar todas las prestaciones médicas y sociales perdidas; anulación de los acuerdos con el Banco Mundial; fuera la intervención, dirección del Pami por los jubilados.

La marcha fue importante, pero no se estableció su continui-

dad para después del paro nacional. Un plan de lucha para ganar debe ser sostenido con medidas progresivas hasta la huelga por tiempo indeterminado. Debe ser unificado. La división en distintas acciones, por gremio, dispersa: Asamblea general para elegir un Comité de lucha unitario y votar la huelga con ocupación de edificios. El pueblo y los jubilados apoyarán. Corresponde coordinar con la lucha de los empleados de ANSeS y de la DGI, amenazados también por despidos masivos.

memo@ciudad.com.ar

Preparan corte de la General Paz

Segemar en lucha

Como hace un año y medio, al tratarse la Ley de Convertibilidad Fiscal, que incluía el cierre de organismos públicos, entre ellos el Segemar (Servicio Geológico Minero Argentino), otra vez salimos a defender los puestos de trabajo. Esta vez ante la circulación de un documento de un asesor externo que plantea, en concordancia con el Proyecto de Presupuesto para el 2001, ideas de privatización, tercerización y reducción de áreas.

Fuimos consecuentes con lo votado en la masiva asamblea del viernes 10: paro de toda la

jornada el martes 14 con movilización y corte frente a la Secretaría de Industria, sumándonos posteriormente al corte de Diagonal Norte y Rivadavia (uno de los programados por ATE y la CTA. Este corte culminó con una movilización hasta el Archivo General de la Nación para "escrachar" a una funcionaria de ese organismo que aplica una política persecutoria.

La obtención de las reivindicaciones salariales y laborales (defensa de los contratos y pago en término, adicional por comida, pago de los ascensos de ca-

tegoría) está vinculada con el fortalecimiento de las asambleas y las acciones que votemos.

Seguimos nuestro plan de lucha con una masiva asamblea en la que hay que votar la realización de un gran paro activo el 23, comenzando por una movilización interna en el Intemín y coordinando una movilización conjunta con acto y corte de la General Paz junto a los compañeros del Inti y la Cnea.

Marcelo Kadener
Miembro de la Junta Interna
de ATE-Intemín

Respuesta a la CCC

Una provocación no se disimula con palabras

Juan Ferro

Días pasados escribí un artículo sobre lo que considero una conducta incalificable del 'Perro' Santillán. La foto del periódico *Prensa Obrera*, N° 685, mostrando a Santillán con un descomunal garrote encabezando una trifulca, me exime de más comentarios.

La respuesta ha llegado a través de una "Carta al PO" escrita por Amancay Ardura, coordinador de la CCC, al semanario *Hoy* (1/11). Para la CCC, en realidad, fueron ellos los agredidos, y a pesar de que según el articulista ellos eran "miles" y nosotros "unos pocos", igual fueron apaleados. La respuesta de Ardura en realidad sólo desnuda las razones políticas que tiene la CCC para agredir a la columna del PO.

La carta caracteriza que el PO tiene "hostilidad" a la CCC porque está en una etapa de crecimiento espectacular. Según Ardura, el PO sería hostil al Ptp-CCC, porque éste sería el "competidor" con que nos disputaríamos la influencia sobre las masas en el próximo período. Esta consideración —una suerte de teoría de la lucha entre aparatos—, sólo corre por cuenta de la propia CCC. Nos separan diferencias políticas programáticas.

El programa stalinista, heredado del menchevismo, que colo-

ca a la clase obrera a remolque de la burguesía nacional, ya ha quedado sepultado por la historia; ha quedado "fuera de competencia" y ha llevado al Pcr a apoyar a Isabel-López Rega, a Menem, a Alfonsín, a la Alianza y, ahora, probablemente, al frente Moyano-Ruckauf. Lo mismo vale para la teoría del "socialismo en un solo país", que, desde la coexistencia pacífica y los pactos contrarrevolucionarios con el imperialismo, ha conducido a la restauración capitalista.

Ardura señala que nosotros nos ponemos contentos cuando a ellos les va mal; por ejemplo, que nos "alegramos" cuando se fueron de la CCC dirigentes importantes como Quiroga y Delfini. Pero lo que nos "alegra" no es eso, sino que estos compañeros asuman a partir de ese alejamiento posiciones clasistas independientes y que se nieguen a ser forros de burócratas 'combativos' o de patronales 'patrióticas'.

El PO no tuvo ninguna participación de orden práctica en la ruptura de esos dirigentes con la CCC o el Pcr. Ellos tenían una posición política divergente en lo estratégico con la CCC y con el Pcr, lo cual fue puesto de manifiesto en la propia prensa del Pcr. A pesar de que ya hace largos tres años que estos dirigentes se han retirado de la CCC, el Pcr le dedica a ellos la parte fundamental de su último Congreso.

La pérdida de importantes di-



Acto por la refundación de la IV Internacional en La Bombonerita. Así lucha el Partido Obrero por superar el nacionalismo burgués y construir la Internacional obrera

rigentes del movimiento obrero industrial nunca es una cuestión menor; al contrario, es altamente significativa. No nos consta el progreso "espectacular" que se adjudica la CCC en el movimiento obrero industrial; nos consta, por el contrario, su enorme retroceso.

Hay que ser un cretino incorregible para decir que las divergencias entre la CCC y el PO obedecerían a que la CCC está en la "lucha" y el PO se dedica a elegir diputados. El Pcr esconde que la elección de legisladores de la izquierda en la Capital provocó otra crisis muy importante en sus filas, al poner al desnudo el carácter autodestructivo de su votoblanquismo. El PO, en cambio, tiene el orgullo de haber im-

pulsado los procesos de lucha y políticos en Tartagal, en la pesca y el puerto de Mar del Plata, en los gremios de San Lorenzo, en los mineros de Río Turbio, en ATE, en Laferrere y La Matanza, en decenas de seccionales docentes, en gráficos, telefónicos, entre los trabajadores de ómnibus, micros y subtes de la Uta, en decenas y decenas de gremios donde el PO tiene responsabilidades sindicales de lucha, sumando a esto los movimientos en todo el país de desocupados, la mujer y la juventud. El Partido Obrero está formando realmente una vanguardia proletaria. Y está, además, en pleno combate por la reconstrucción de la Internacional Obrera; el Pcr es forro del nacionalismo.

De cualquier modo, que el Pcr y la CCC llamen a luchar y luego terminen votando en blanco no es lo peor. Lo más grave es cuando se deciden a votar. Las dos últimas veces que lo hicieron, es bueno recordarlo, en un caso lo fue por la fórmula De Renzi-Golfredí. El primero es un hombre de Duhalde. El segundo, Golfredí, ha sido candidato de Patti en las últimas elecciones. La fórmula electoral era un verdadero marmarracho, pero cumplía con el propósito "estratégico" de poner al Ptp a remolque de un remedo de burguesía nacional. Detrás de estos dos aventureros colocaron al principal dirigente del Pcr, Otto Vargas, como primer diputado. Así es cómo el Pcr va a elecciones.

También votaron a Menem, nada menos que con la consigna de "que no quede piedra sobre piedra de la política del alfonsinismo". Fue una catástrofe política. No sólo quedaron "todas las piedras" del alfonsinismo, sino que el menemismo construyó, sobre esas "piedras", un edificio monumental de hambre y entrega. Si en el futuro el Pcr se decide a ir a alguna elección, le recomendamos que piense cuatro veces a la hora de elegir aliados.

Luego de esta catástrofe política de la cual no conocemos autocrítica pública, muy tarde, pero muy tarde, se plantearon la consigna "Fuera Menem". Pero para la CCC y para el Pcr esta consigna apuntaba no a desembarazarnos del riojano, sino a reconstituir la política patronal en un frente con la oposición "unificada" de la Alianza y Duhalde. Al no formarse éste, terminaron llamando al voto en blanco.

De cualquier modo, con independencia de las divergencias, las provocaciones contra organizaciones o partidos obreros o de izquierda, como las mostradas por la CCC en Plaza de Mayo, son contrarrevolucionarias.

Neuquén

Los trabajadores se organizan y luchan

La Celeste-Granate

OPOSICION AL DEGENARISMO EN ATE-SALUD

En 1998, en una fulminante huelga del sector salud, el Hospital Castro Rendón jugó un papel decisivo y obtuvo un triunfo salarial. El paro total del hospital estuvo sostenido por una nueva camada de activistas que venían de superar la desorganización y el retroceso gremial provocado por el fracaso de una Junta Interna de filiación degenarista.

La nueva Junta Interna del Castro Rendón se transformó así en un motor organizativo y una referencia combativa para el resto del gremio.

Cuando su secretario general, en forma intempestiva, se sumó a la lista oficial (Verde) para la elección de la CTA, la Junta Interna le revocó el mandato. Como ellos mismos dicen en su Boletín: "...este hecho marca una diferencia política fundamental..." con toda la línea que venían sosteniendo (las cursivas son textuales).

La Junta Interna decidió bajar a asambleas su decisión, la que fue aprobada.

A principios de octubre un Congreso Provincial de Trabajadores de Salud decidió convocar a elecciones de la Rama

Salud para el 14 de diciembre.

El removido ex secretario general de la Junta Interna se lanzó a armar la lista Verde para la elección de la Rama.

Ante esta situación, el resto de la Junta Interna del Hospital Castro Rendón lanzó la convocatoria a presentar una lista. Así, con candidatos de 9 hospitales y 7 localidades se ha constituido la lista Celeste-Granate.

Se puso en pie, de esta manera, luego de varios años, una lista de claras posiciones antiburocráticas y corte clasista ("nosotros confiamos en nuestra propia organización, como clase, y no sólo en el uso del aparato"; Boletín N° 8).

Es un gran paso adelante que en el sector salud (que involucra a la mitad de los trabajadores del Escalafón General de la Provincia) se ponga en pie una alternativa clasista.

En ATE Neuquén, las bases han dicho: basta de degenarismo (congresos de la CTA a escondidas de los trabajadores, apoyo político a la Alianza, treguas al gobierno, etc.).

Norberto E. Calducci

(apoderado lista Celeste-Granate)

En defensa del sistema de ciencia del país

LA LUCHA DE LOS OBREROS DE LA PIAP

Los trabajadores de la Planta Industrial de Agua Pesada (Piap) vienen movilizándose contra el cierre.

La Piap produce el agua pesada de mayor calidad mundial y costó 1.200 millones de dólares a la Comisión Nacional de Energía Atómica (Cnea). Está siendo operada por una sociedad del Estado conformada por la Cnea y la Provincia de Neuquén. Trabajan allí 400 obreros altamente capacitados.

Todo esto está al borde de hundirse porque el gobierno de De la Rúa no incluye en el presupuesto nacional partidas para la Piap, cuyo colapso final es parte de la política de desmantelamiento de todo el sistema de ciencia y técnica del país, y especialmente de todo proyecto de energía nuclear.

Prensa Obrera dialogó con Fernando Lissie, delegado general de Piap

¿Qué reclaman?

Pedimos que el Estado nacional asigne fondos para la compra de 200 toneladas de agua pesada como reserva técnica para las centrales nucleares hoy en marcha. Esto como salida coyuntural. Además pedimos la terminación de Atucha II para cambiar la realidad de desmantelamiento de todo el sector: Dixitec, Complejo Fabril Córdoba, Nasa, etc.

Nuestro reclamo es que en el presupuesto nacio-

nal de 2001 y 2002 se incluyan sendas partidas de 33 millones de pesos cada año con ese fin. Es un proyecto presentado por el diputado Salvatori que es apoyado por todas las bancadas de la provincia de Neuquén.

¿Qué pasos van a dar en función de las respuestas que obtengan?

Para nosotros es muy preocupante que en la reunión de De la Rúa con el "Chacho" Alvarez, hayan acordado aprobar el presupuesto del próximo año tal como está configurado actualmente, es decir, sin partida para la Piap.

También vemos como negativo que finalmente la oposición se limite a no aprobar el presupuesto del año 2001 y el gobierno prorrogue el actual, porque para nosotros esto significa que tampoco habrá partida para la Piap.

A nivel nacional se podría aprobar el acuerdo con Repsol...

Estamos en contra del acuerdo con Repsol y a favor de la nacionalización de los hidrocarburos. Asistimos a una profundización del ataque contra los trabajadores que impulsó el menemismo. Si las elecciones las hubiera ganado Menem estaría haciendo lo mismo que hace De la Rúa: reforma laboral, trabajo en negro, etc. Habría que organizar un plan de lucha nacional para cambiar el plan económico, pero es difícil de coordinar.

Realizado por N. C.

Libertad a Raúl Castells y Emilio Alí

"Clase contra clase"

A una semana del juicio, reporteamos a Raúl Castells en su prisión domiciliaria

¿Qué está en juego en este juicio?

Desde el punto de vista jurídico, para este Estado, el juicio es por tentativa de extorsión, por haber ido a Wal-Mart y Disco, hacia donde marchamos en forma de protesta contra la política de estos gobiernos. Porque les dolía más que fuéramos a un hipermercado que hiciéramos un acto en una plaza pública. En Disco comieron 500 personas solamente pan lactal y fiambre. Y por esto pidieron 5 años y 6 meses de cárcel. La fiscal que actúa en el caso de Wal-Mart, con este antecedente, pide una pena de 8 años de prisión.

Lo que está en juego aquí es la lucha de una clase contra otra en la pelea por el hambre, la desocupación y la miseria que sufre el pueblo. Y tanto es así, que la orden de detención parte de Menem a través de un reportaje en Radio Mitre, y la orden del arresto domiciliario parte de Ruckauf. Es netamente político el origen de esta causa, y es el juicio de los representantes de una clase contra los representantes de otra.

¿Cuál es tu estrategia?

Esto fue motivo de debate, porque jurídicamente los juicios se definen textualmente "como de conciliación o de ruptura". Nos presionan para que va-



Raúl Castells, con nuestro compañero Hugo Lorenzatto

yamos a juicio de conciliación y nosotros entendemos que para ser consecuentes con nuestra propia vida como clasistas revolucionarios, lo que corresponde es ir a un juicio de ruptura. Por eso vamos con una actitud de enfrentamiento contra este Estado, sus representantes judiciales y políticos y

los monopolios Wal-Mart y Disco. Organizando la mayor movilización popular de la historia de este país por el juicio a un individuo. Estimamos que se movilizarán 8.000 compañeros en Lomas de Zamora y alrededor de 10.000 más en distintos lugares de todo el país.

POR LA LIBERTAD DE CASTELLS Y TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y GREMIALES



POR EL CESE DE LAS PERSECUCIONES PENALES A LOS LUCHADORES POPULARES

Lunes 27 de noviembre, 9 horas

Movilización frente a los tribunales de Lomas de Zamora
Inicio del juicio a Raúl Castells

Impugnando, denunciando y enfrentando a esta parodia judicial, que no es más que la persecución a un dirigente político opositor a estos gobiernos y a esta política. Si por lo que los compañeros comieron, me piden 5 años y 6 meses, ¿qué sentido tiene discutir esto desde lo jurídico, si por matar a una persona como homicidio simple hay una pena de 6 años!

¿Cómo está concebida la movilización del 27 de noviembre?

Habiendo sido convocada por el Movimiento Independiente de Jubilados y Pensionados y su Comisión Nacional de Desocupados (ahora Sindicato Nacional de Desocupados), han adherido la CGT disidente, la CTA y la CCC. En este marco, vamos a un acto profundamente unitario, amplio y democrático por mi libertad, la de Alí y el desprocesamiento de 2.500 luchadores obreros y populares. Por eso invitamos especialmente al compañero Altamira para que sea orador y a todos los compañeros del PO para que participen masivamente del acto.

Hugo Lorenzatto

77 días de huelga de hambre

Libertad a los presos políticos de La Tablada

Freddy

En el momento de escribirse estas líneas, la totalidad de los presos están internados debido a las gravísimas complicaciones que sufren por desnutrición. Los ayunantes ya han perdido el 25% de peso corporal, por lo que se encuentran al borde de un paro cardíaco o de un derrame cerebral. Cínicamente el diario *La Nación* señala (18/11) que los presos no corren peligro. Este cinismo y esta perfidia sólo son superados por la 'ética' aliancista. De la Rúa va a ser el máximo responsable si ocurre una tragedia. Se negó a indultar o conmutarles las penas a los compañeros que llevan once años en prisión; fue él quien prometió que se iba a aprobar el proyecto de modificación de la Ley de Defensa de la Democracia que permitiría el acceso al derecho constitucional de la doble instancia judicial a

los compañeros. Fue del puño del 'Dr. Chupete' que salió la firma de un proyecto de ley que es una burla al reclamo de los presos y una violación de la Constitución.

La Cámara de Casación Penal tiene que dictaminar ahora si da o no el derecho a revisión.

Pero el fiscal de la Cámara se pronunció contra la revisión de las sentencias, lo cual es un revés para la causa de nuestros compañeros. El derecho de revisión puede ser considerado por la propia Cámara de manera tal que no se permita la libertad de los presos a partir

del "2x1", sino que sólo se revise la sentencia. Si la Cámara dictaminara que da el derecho a apelación, automáticamente deberían quedar en libertad once de los trece presos. Quedarían en la cárcel Enrique Gorriarán Merlo y Ana María Sívori, porque a ellos, si bien

se lo juzgó sobre la base del mismo juicio y la misma sentencia, se les dio el derecho a la doble instancia. Sin embargo, todo el proceso es una irregularidad jurídica; recordemos que Gorriarán fue secuestrado en el exterior, sin dársele siquiera el derecho a pedir asilo político.

Tras 77 días la huelga de hambre entra en su etapa final. La muerte de un huelguista de hambre es espantosa. Días antes de la muerte, ya está sentenciado, porque el proceso es irreversible. Paulatinamente se va deteriorando el conjunto de las funciones vitales. ¡Que el Estado cumpla con el reclamo de los presos, algo tan elemental como que se cumpla con la Constitución!

El Partido Obrero exige la libertad inmediata de todos los presos políticos de La Tablada. Basta de dilaciones y macaneos. ¡Libertad inmediata ya!

Festival por la libertad de los presos

El jueves 16 se realizó en Plaza de Mayo un festival organizado por los familiares de los presos políticos de La Tablada que contó con la presencia de destacados artistas y centenares de jóvenes. Participaron distintas bandas de músicos entre los que se destacaron Palo, el cantante de Los Visitantes; León Gieco y Antonio Baraj. El colorido llegó con la murga "Los Viciosos de Alma-

gro". Un numeroso contingente de personalidades, intelectuales y luchadores de toda estirpe se hizo presente. También estuvo presente Osvaldo Bayer, pese a que padecía cierta descompensación como consecuencia de la huelga de hambre que ha iniciado en solidaridad con los presos. El momento más emotivo fue cuando se leyó la carta de estos compañeros, la cual venía firmada des-

de los hospitales donde están internados los ayunantes.

Jorge Altamira, el legislador porteño del Partido Obrero, se hizo presente en el festival y se puso a disposición de los familiares. El Partido Obrero participó del festival y se integró a la Comisión de Solidaridad que está organizando eventos por la libertad de los compañeros.

Freddy



JUVENTUD

"Morenazo": El Fle recuperó el Centro de Estudiantes

El viernes 10, el Frente de Lucha Estudiantil (Fle-UJS e Independientes) ganó las elecciones del Centro de Estudiantes del Colegio Mariano Moreno (Cemm). Se impuso por 298 votos contra 196 votos de la alianza Ademmm-PA-Phale (alianza entre la dirección actual del Centro y dos listas más). Culmina así la lucha que dirigió el Fle frente al desmoronamiento del colegio, que obtuvo un importante pliego reivindicativo.

El Fle recupera el Cemm, de cuya conducción había sido desplazado hace dos años por el Ademmm. Bajo la anterior conducción del Fle, el Cemm llevó adelante grandes luchas. Conquistó con la movilización, importantes reivindicaciones del colegio (instalación de estufas, arreglo de los baños) y se convirtió en uno de los dirigentes de las tomas de colegios de 1998 contra la aplicación de la Ley Federal en la Capital.

Por esto la Municipalidad intervino en el '98 el colegio y, en alianza con una pequeña camarilla de profesores y preceptores (algunos de los cuales venían desde la dictadura), comenzó un ataque sobre el Cemm. Con una campaña macartista -acusaciones contra la "manipulación del Partido Obrero"- y una fuerte persecución sobre los activistas del Fle, las autoridades conformaron y apoyaron en las elecciones del '98, a la lista 'independiente' Ademmm (Agrupación de Estudiantes Mariano del Moreno), que se quedó con el Centro.

Pero, pese a haber perdido la elección, el Fle siguió organizado, defendiendo el Centro de Estudiantes (desbaratando el intento de fraude que trató de armar el interventor radical en las elecciones de ese año, para dejar al Fle sin cargos) y destruir el Cuerpo de Delegados. Fue por este trabajo realizado sin desmayos -y en 'contra de la corriente' de las autoridades aliancistas- durante estos dos años, defendiendo al Cemm, las reivindicaciones estudiantiles, la educación laica, estatal y gratuita, de apoyo a las luchas populares, que el Fle volvió a ganar. Gracias a esta trayectoria y al lugar ganado

frente a los estudiantes, el Fle se puso a la cabeza de la lucha (en contraste con la parálisis de la dirección del Ademmm) por la entrega de becas, el arreglo del colegio y la instalación de un comedor escolar. Frente a este último reclamo, una de las agrupaciones que formó el frente con Ademmm nos cargaba diciendo que prometíamos un Mc Donalds en el colegio. Pero nuestra orientación cobró más fuerza con la caída del piso del Moreno y nos llevó a la victoria, luego de las movilizaciones sobre la Legislatura realizadas conjuntamente con la cooperadora y algunos docentes.

El Fle se impuso en estas elecciones porque luego de esta gran victoria fue el único que planteó una perspectiva a los estudiantes: se necesitaba un Cemm fuerte y participativo para encarar la lucha en defensa de la educación estatal, laica y gratuita contra el intento de aplicar la reforma educativa en la Capital. Para conseguir todas las reivindicaciones de los estudiantes y docentes, para que el gobierno cumpla el acta-compromiso y el año que viene, asegurar, con la movilización, la entrega de becas y la instalación del comedor.

Fue con esta campaña que ganamos, denunciando que el Ademmm era la lista que representaba los intereses de la Alianza (que, a su vez, empezó a realizar 'alianzas', llamando a no votar por las listas 'en joda' (que no daban ninguna salida) y planteando que lo que estaba en discusión era muy serio. Los activistas que nos nucleamos en el Fle llevamos esto adelante, discutiendo todo el día con los estudiantes, pasando por los cursos, haciendo carteles.

Este triunfo tiene que servir para apuntalar la organización de todo el movimiento estudiantil secundario de la Capital, eje fundamental de la lucha contra la reforma educativa privatista.

Julia Tchira (Presidenta electa del Cemm)
Miguel Eibuszyc (Secretario saliente del Turno Tarde del Cemm)

El jueves 23 frente a la Legislatura

Secundarios: Un programa contra la reforma educativa

El triunfo del Fle en las elecciones de Centro del Colegio Mariano Moreno (ver nota) es un reflejo de la movilización que se desarrolla en el movimiento secundario de la Capital. Porque el Fle estuvo a la vanguardia de la reciente lucha que libró el colegio cuando la caída del piso del patio casi mata a tres estudiantes. Fue entonces que se inició una gran movilización, con jornadas de cortes de calle y marchas, hasta que el gobierno porteño otorgó las reivindicaciones reclamadas.

Detrás del Moreno, vinieron movilizaciones de otros colegios por reclamos perentorios ante el desmoronamiento edilicio y educativo, producto del desfinanciamiento presupuestario (Normal 1, etc.).

El miércoles 8, a pesar de la lluvia, varios colegios -Buenos Aires, Pellegrini, Fader, Moreno, Huergo, Acosta, Urquiza, entre otros- se movilizaron a la Secretaría de Educación, con diversos reclamos y contra la aplicación de la reforma educativa en la Capital, ante versiones de que se está preparando su puesta en marcha.

Maniobras desmovilizadoras

Un funcionario de la Secretaría de Educación porteña les entregó una nota prometiendo que la aprobación de la ley educativa de la Capital se hará sobre la base de un 'consenso' con estudiantes, profesores

y la comunidad. Pero versiones periodísticas indican que Encuentro por la Ciudad (Beliz-Cavallo) es partidario de que esa ley se apruebe antes del 30 de diciembre, en pleno receso educativo.

Seguir la movilización

Los anuncios de 'consenso' apuntan a sacar a los estudiantes de la calle, mientras los partidos patronales preparan la aprobación de la ley que pondrá en marcha la reforma educativa privatista.

Un plenario de estudiantes secundarios votó seguir la movilización con un programa para centralizar la lucha: derogación de la Ley Federal de Educación; no a su aplicación en Buenos Aires; aumento del presupuesto educativo; reparación integral de todos los colegios; 50.000 becas estudiantiles; contra el autoritarismo; libre elección de centros de estudiantes.

Los secundarios han adherido al paro general, convocando a una concentración a las 14 horas del jueves 23, frente a la Legislatura, para entregar su petitorio.

Hay que sumarle las reivindicaciones docentes: 700 pesos de salario básico, defensa de las conquistas del estatuto -para formar un sólido frente de lucha en defensa de la educación estatal, laica y gratuita.

G. S.

LAS VICTIMAS, PRESAS; LOS ASESINOS, EN LIBERTAD

AVELLANEDA: MARCHA CONTRA EL "GATILLO FACIL"

El 2 de noviembre se cumplieron tres meses del asesinato de Mario Sánchez a manos del policía Marcelo Burgos, oficial de la Comisaría 4ª de Avellaneda, que goza de absoluta libertad.

Los Familiares de Víctimas del Gatillo Fácil Zona Sur organizaron una marcha hacia el lugar del asesinato, donde se encuentra la fábrica en que trabaja Gladis Iturre, la compañera de la víctima, a quien había ido a buscar.

Se movilizó un centenar de personas, con una gran repercusión: se cortó el tránsito durante más de dos horas y casi todos los vecinos salieron a la puerta y recibieron un volante explicativo. La columna se detenía para denunciar por altavoz el bárbaro asesinato, a la vez que exigía la inme-

diata libertad para el hermano de Mario, Gustavo Sánchez, detenido un par de días después del crimen por intento de robo! Es remisero y ese día había llevado a su hermano hasta allí.

Gustavo es un rehén en manos de la policía para justificar la coartada que necesita el asesino Burgos y seguir libre.

El pedido de libertad para Gustavo fue denegado por la insistente oposición del fiscal Juárez, de Lomas de Zamora, que, vaya casualidad, también encubrió a policías involucrados en otros casos de gatillo fácil, como el del chico Javier Ortiz de Lanús.

Lucas - Quilmes

ELECCIONES UNIVERSITARIAS SALTA: PROGRESO DE LA UJS-PO

La UJS-PO participó de las elecciones de centros de estudiantes de Humanidades y Naturales.

El Centro de Naturales quedó en manos de Franja, pero con 100 votos menos que en el '99, secundado por Pares (MNR) que también retrocedió. La UJS, en cambio, pasó del 9,9% al 20,8%, con un crecimiento en todas las carreras.

En Humanidades, participamos como UJS luego que en el '99 fuimos en un frente de izquierda. Obtuvimos el 6,7% de los votos, ocupando el cuarto lugar. El Centro, por segundo año consecutivo, quedó, aquí también, en manos de Franja Morada. En segundo lugar quedó Octubre (unidad de centroizquierda formada por el PC, el Frente Amplio -dirección del Centro hasta el '98-'99, e independientes), cuya campaña se basó en el 'independentismo' respecto de los partidos políticos.

Este crecimiento de la UJS es reflejo de nuestra participación en todas las luchas, incluidos los cortes de ruta del norte provincial. La UJS fue la única agrupación que levantó un programa político y planteó salidas de conjunto.

Pablo

LA UJS EN RIO GALLEGOS SURGE LA "12 DE MAYO"

Se ha constituido en la lejana Universidad Patagónica (Unpa), en Río Gallegos, la "Agrupación 12 de Mayo". El nombre proviene de las triunfantes jornadas de movilización realizadas el año pasado para impedir el recorte del presupuesto universitario de Menem. Pero también tiene el propósito de reivindicar "las movilizaciones obrero-estudiantiles" del Mayo francés ('68) y el Cordobazo ('69).

La "12 de Mayo" reivindica la necesidad de poner en pie al "Centro de Estudiantes y los Cuerpos de Delegados" -frente a los intentos oficialistas de 'clubes estudiantiles' pasatistas- contra los intentos de "privatización". Levanta un programa de independencia frente al gobierno nacional y provincial, y de reivindicaciones estudiantiles. Se coloca firmemente junto a las luchas de los trabajadores. Propugna "un plan

de lucha común junto a la clase trabajadora contra el régimen del FMI".

La "12 de Mayo" se presentará a fines de noviembre a las elecciones de Centro. Pero ya ha debutado en la lucha por el presupuesto. El 25 de octubre dirigió una movilización a la sede del gobierno provincial reclamando por una deuda de 800 mil pesos. Se cortó la ruta y un milico atropelló a una compañera docente. Kirchner se vio obligado a firmar un acuerdo comprometiéndose a pagar. Como luego de la primer cuota dejó de hacerlo, una nueva manifestación lo obligó a retomar el pago de las cuotas. Esa movilización culminó con un escrache frente a la puerta del Ejército, contra Copolino (el militar que atropelló el corte de ruta y que vive ahí). Es el primer escrache que se realiza en Gallegos.

En el lejano sur, la UJS comienza a desarrollarse.

Corresponsal

Fujimori colapsa, las barbas de América Latina en remojo

José Ortiz

La bochornosa renuncia de Fujimori no solamente retrata el derrumbe ignominioso de un gobierno anti-obrero y entreguista sino igualmente el fracaso de la transición diseñada, por dos veces consecutivas, por el imperialismo norteamericano para darle una salida ordenada a la enorme crisis política peruana. Fujimori ha producido la rareza histórica de refugiarse en Japón (seguramente no para asistir al partido Boca-Real Madrid); tal es la magnitud de la descomposición que afecta al régimen político peruano.

A nadie se le puede escapar que Fujimori se retira del gobierno y hasta se niega a retornar al país cuando su asesor Montesinos aún se encuentra con paradero desconocido —quizás refugiado en una base militar, quizás muerto. En cualquier caso, se pone de manifiesto una trama mafiosa de alcance internacional, en la cual está involucrada la CIA, y que tiene ramificaciones en las fuerzas armadas peruanas. Pero la crisis militar es más profunda todavía, como lo reveló el alzamiento nunca superado en una guarnición del sur del país. A la vista de esto, cualquier recambio político tendrá lugar sobre bases completamente podridas.

La caída de Fujimori ha servido para que se hiciera público el choque entre el gobierno y sus financistas internacionales,



que fue producido por la creciente inviabilidad de la atención de la deuda externa. Perú, como Argentina, Perú pasa por un prolongado período recesivo, lo que demuestra la caída de las inversiones y la fuga de capitales. El asistencialismo que generalmente acompaña a los gobiernos autoritarios como el de Fujimori, ya no tenía entonces la menor base de sustentación.

Bajo la batuta de los yanquis, sin embargo, hubo un intento de prolongar la vida del régimen hasta el final de su mandato dentro de cinco años. Solamente la aparición de un video que mostraba a Montesinos

en una actividad de soborno, llevó a Fujimori a acortar su mandato hasta abril del 2001 con el acuerdo de la OEA. Las dos tentativas fracasadas del imperialismo ilustran claramente la impasse política tanto de Perú como de la burguesía internacional.

El alejamiento de Fujimori no cierra la crisis peruana; recién la inicia. Ahora vendrán las peripecias del derrumbe económico, en el que se combinan tanto los factores internos como los internacionales. Es por eso que los candidatos a la herencia del "chino" no se animan a recogerla, como lo sería si propusiesen elecciones inmediatas. Reclaman una transi-

ción, la tercera, esta vez bajo la batuta del presidente del Congreso. Se busca de este modo legitimar la representación parlamentaria ya existente, es decir que las eventuales elecciones no serían generales. Como se puede ver, los renovadores de la política peruana se aferran a los restos del fujimorismo con la misma necesidad que tienen de apartarse de él.

El pollo del imperialismo continúa siendo Alejandro Toledo, quien se apresuró a ratificar un programa compuesto casi exclusivamente de privatizaciones. A Toledo, sin embargo, lo afecta claramente el derrumbe de Fujimori, porque con esto pierde el principal argumento que lo había erigido en candidato único de la oposición. Esta comenzará necesariamente a diferenciarse y a dividirse.

Se abre una oportunidad enorme para la izquierda revolucionaria peruana. Aquella democratizante que formara IU hace casi dos décadas, fracasara luego en el gobierno de Lima y terminara votando a Fujimori en 1991, no tiene remedio. En oposición a la salida democratizante sustentada sobre los restos poderosos aún del fujimorismo, es necesario reclamar la disolución de todos los poderes públicos y el pasaje del poder a una Asamblea Constituyente libre y soberana que enjuicie a la cúpula militar, disuelva los aparatos represivos y los reemplace por el armamento de los trabajadores, y reconstruya el país sobre nuevas bases sociales.

Crisis política en Francia

Pablo Rieznik

En Francia los escándalos por sobornos y financiamiento ilegal de los partidos están colocando al régimen político "contra la cuerda". El madrileño *El País* (2/10) dice, además, que Francia corre el riesgo de la "italianización", en referencia a las "mani pulite" que barrieron con los principales partidos. El británico *Financial Times*, por su lado, habla de un "cóctel explosivo" que puede "desestabilizar al país y socavar la autoridad de Francia en el centro mismo de la Unión Europea" (28/9).

Es que a fines de setiembre la prensa francesa divulgó la confesión de un tal Jean Claude Méry, fallecido en 1996, promotor inmobiliario que manejaba la "caja" del RPR, el partido del actual presidente Jacques Chirac. Méry fue investigado por la Justicia, a mediados de la década pasada, por el financiamiento ilegal de los partidos. Pasó unos meses tras las rejas y fue finalmente liberado por falta de pruebas. Pero, por las dudas, el hombre dejó un testimonio de la verdad, "por si le pasaba algo": desde 1984, el RPR, así como "otros partidos", recibió varios millones de dólares por año de empresas beneficiadas con contratos de obras públicas.

La confesión de Méry fue divulgada con sigilo por Dominique Strauss-Kahn, ex ministro de Economía de Lionel Jospin, que tuvo que renunciar por sus propios hechos de corrupción. No es todo: se acaba de abrir un proceso contra Robert Hue, secretario general del Partido Comu-

nista francés, por financiamiento ilegal, vinculado a coimas recibidas de la Compañía General de Aguas (*La República*, 3/10).

Conclusión: Jospin y Chirac, los dos "presidenciables" para las próximas elecciones —previstas para el 2002—, con el añadido del PC, se en-

cuentran metidos en un mar de barro, cuando falta poco para las elecciones municipales que tendrán lugar en marzo próximo.

Allí como aquí

El terremoto que sacude al régi-

men de "cohabitación" derecho-izquierdista tiene, sin embargo, causas más lejanas y más profundas. A principios de setiembre las encuestas de popularidad mostraron una "caída espectacular" de Jospin, atribuida a la huelga de los camioneros (*Le Monde*, 14/9). Pero desde hace un buen tiempo atrás había un proceso de movilizaciones frente a las reformas laborales y educativas encaradas por el gobierno. La crisis se

atenuó en la primavera debido a una recuperación económica que aportó enormes beneficios al capital financiero.

Pero la "euforia comienza ahora a disiparse: el aumento del petróleo y de otras materias primas, las tensiones sobre la capacidad de producción y la multiplicación de las reivindicaciones salariales modificaron el paisaje" (*Le Monde*, 20/9). Por primera vez desde 1994 el comercio exterior se ha tornado deficitario; y esto a pesar de la acentuada desvalorización del euro. Los pronósticos de crecimiento económico se están corrigiendo a la baja. Una ola de huelgas se extiende ahora por toda Francia: los acuerdos de moderación salarial sellados en oportunidad de la implantación de la "semana de 35 horas" han reventado.

Viraje político

De conjunto, por lo tanto, nos encontramos frente a señales de un viraje en la situación política francesa. En las semanas previas a la explosión de los escándalos por soborno y financiamiento ilegal, Jospin se había empeñado en la campaña del referéndum para reducir el mandato presidencial de siete a cinco años. Para la izquierda, la unificación de los mandatos legislativos y ejecutivos eliminaría la necesidad de la "cohabitación con la derecha".

Aunque el "sí" fue mayoritario, el nivel de abstención fue de un descomunal 70%. Según el *International Herald Tribune* (26/9), el desasosiego, los escándalos y las protestas han transformado rápidamente el clima en Francia. El pronóstico ahora es: "tormentoso".

LA "VACA LOCA" GOLPEA AL GOBIERNO "SOCIALISTA"

Luis Oviedo

En Francia, el anuncio del cuarto caso fatal de la enfermedad de "Creutzfeld-Jakob" desató una ola de pánico popular. Esta enfermedad es una infección cerebral degenerativa que inevitablemente ocasiona la muerte; es provocada por el consumo de carne proveniente de vacas infectadas por el "síndrome espongiiforme bovino", la llamada enfermedad de la "vaca loca".

La enfermedad la provoca por un virus —llamado prión— que originariamente se encontraba sólo en las ovejas. El mecanismo que llevó el virus a las vacas —y de éstas a los humanos— es el sacrosanto 'mercado'.

Los primeros casos de la enfermedad en seres humanos se registraron en Gran Bretaña en 1998, nueve años después de que la Thatcher relajara los controles sobre la sanidad animal y alimenticia. Para aumentar su "competitividad" y sus beneficios, los productores británicos comenzaron entonces a utilizar despojos de ovejas infectadas (y más tarde de vacas) pa-

ra fabricar las harinas con que se alimenta al ganado inglés. Además, para ahorrar combustible redujeron la temperatura a la que se procesa la carne para producir estas harinas (lo que impedía la eliminación del virus). Obtuvieron así un proceso de producción "mucho más barato" (*Financial Times*, 24/3/98), pero mortal.

El mismo mecanismo "mercantil" extendió la enfermedad a Francia y al resto de Europa. Para los productores franceses, la única posibilidad de "competir" era alimentar su ganado con las mismas harinas, infectadas pero "baratas", que utilizaban sus concurrentes británicos y del resto de la "Comunidad Europea". Por eso, aunque el engorde de ganado con harinas animales está prohibido en Francia desde 1990, los ganaderos "han seguido aprovisionándose de (estas harinas) a través de Bélgica y el Reino Unido, aprovechando la caída de los precios del producto en las islas (británicas) desde que fuera prohibido allí en 1998" (*El País*, 8/11).

La caída del consumo de carne, el derrumbe de sus precios, el cierre de

mercados de exportación y la necesidad de sacrificar a varios millones de cabezas de ganado plantean la perspectiva de una depresión profunda y prolongada del campo y la agroindustria francesas, con la quiebra de miles de productores y el despido de cientos de miles de trabajadores. En Gran Bretaña, dos años después del estallido de la crisis, "el sector rural está en ruinas" (*Le Monde*, 28/10).

Aunque "la enfermedad puede alcanzar a miles de personas" (*Corriere della Sera*, 11/11), el gobierno de la "izquierda plural" francesa escondió durante más de un año las evidencias del aumento de los casos de la enfermedad en los animales y no tomó ninguna medida para impedir su extensión a los humanos, a pesar de los numerosos estudios científicos que indicaban esta posibilidad. Cuando el escándalo comenzaba a despuntar, ante los reclamos de que se prohibiera la venta de carne con hueso y de harinas animales, Jospin "respondió irritable (...) que se trataba de una demanda demagógica" (*El País*, 8/11). Una semana después, el propio Jospin debió anunciar las medidas que antes había rechazado. Se trata de un nuevo y severo golpe para el gobierno de la "izquierda plural".

lo@po.org.ar

Faltan 17 días



Se ha puesto en marcha la organización de la gran fiesta de la familia obrera que realizaremos el 10 de diciembre en el Parque Pereira Iraola. Se han formado más de 13 comisiones para la organización del Picnic, y gran cantidad de simpatizantes se está sumando a las distintas actividades.

Más de 30 conjuntos se han ofrecido solidariamente a participar del festival que realizaremos. Magos, titiriteros, payasos y grupos de teatro están organizando la recreación para los más chicos.

El Plenario de la Mujer Trabajadora ha organizado un panel de debates. Se pasarán videos donde se resumen las centenares de luchas obreras y populares que se han librado este año, en fábricas, universidades y rutas. Se expondrán en fotos, movilizaciones y decenas de luchas importantes.

GRAN PICNIC 2000 DEL PARTIDO OBRERO

En la fiesta obrera

"Vamos a ser campeones otra vez"

Reportaje al equipo "La Unión" de Villa Zagala (campeones de fútbol en el Picnic del año pasado).

¿Qué les parece el Picnic que organiza el PO?

Muy bueno. Además la organización es también muy buena. El lugar es bárbaro. Está bien visto en el barrio hacer una fiesta obrera.

En algunos barrios están empezando a entrenarse, ¿creen que va a ser difícil ganar este año?

(Risas) ¡Qué va a ser difícil! ¡Vamos a ser

El plato fuerte del Picnic —la actividad deportiva— está aun retrasado. Es necesario darle un impulso. Hasta ahora hay sólo 30 equipos anotados del más de un centenar que esperamos.

Llamamos a los simpatizantes que quieran ayudar a organizar este gran Pic-

campeones otra vez! Ya nos conocen, adonde vamos, ganamos: en el Parque Iraola, en el San Francisco.

¿Cómo están preparando el Picnic en el barrio?

A full, con toda la polenta. Estamos invitando a todo el mundo. El 26 hacemos un mini campeonato de vóley en el barrio para juntar la plata para los micros y para conocernos con los equipos de Tres de Febrero, y el 3/12 vamos a jugar al barrio de ellos. Porque vamos a ir todos para el Parque Iraola.

Mónica (San Martín)

nic a sumarse a las distintas comisiones. El 23 y 24 vamos a luchar parando el país, haremos piquetes, cortaremos rutas y empujaremos hacia un plan de lucha y la huelga general para derrotar a este gobierno fondomonetarista e imponer nuestras reivindicaciones. Muchos de estos



protagonistas nos encontraremos el 10 de diciembre en el Picnic del PO.

Hablará Jorge Altamira: porque en la Argentina piquetera estamos empeñados en la construcción de nuestro Partido Obrero.

Juan Ferro

Campaña de agitación política en Capital

La regional Capital del PO está realizando una campaña de agitación política callejera con actos en plazas y centros barriales. Los temas que se voccean mediante equipos de sonido son los que plantea la tapa de *Prensa Obrera*: la Alianza ha llevado al país al borde de la cesación de pagos y pretende descargar la crisis sobre los trabajadores y jubilados con un nuevo paquete-

zo. La crisis política hace la situación insostenible. los piqueteros desocupados cortan las rutas del país; esto no va más. se requiere una salida de la clase obrera, organizamos la huelga general, Congreso nacional de trabajadores y desocupados, por una Asamblea Constituyente que reorganice al país sobre nuevas bases, incorporarse a la construcción del partido obrero.

La actividad revela, como característica fundamental, la gran avidez política del público, que se evidencia en las prensas vendidas, y en los trabajadores, jóvenes, jubilados y mujeres que se acercan a las mesas a discutir, muchos de los cuales dejan sus datos para continuar en contacto.

En Medrano y Corrientes, 10 compañeros del local de Almagro vendieron en una actividad de dos horas, mientras hablaban Nicolás Rapanelli y Sergio Villamil, 45 periódicos, y se relacionaron con muchos vecinos del barrio. Los compañeros de Bajo Flores realizaron una actividad de 18 a 20 hs, con dos mesas en las esquinas de Cobo y Curapaligüe, donde se vendieron 64 periódicos y concurren vecinos de los barrios Rivadavia I y II y de la villa 11-14; los oradores fueron Ariel Abalos, Pablo Eibus y Sergio Villamil. En Plaza Flores una actividad de dos horas y media del local de Paternal y el núcleo de Floresta, dio como resultado una venta de 55 periódicos y numerosos contactos con trabajadores y jubilados.

La regional tiene un plan de actos de este tipo en todos los barrios, orientados a acercar trabajadores al partido e incorporarlos a sus actividades.

S. V.

En el cruce Varela Agitación y acto relámpago

El 13/11 se realizó un acto frente al Banco Provincia, en el cruce Varela, en solidaridad con la lucha de los piqueteros de Salta. En la actividad participaron 25 compañeros piqueteando y volanteando masivamente. Se colocaron 24 periódicos.

Hicieron uso de la palabra Roberto Gellert (Tribuna Docente), Mónica Villela (delegada del MTD Barrio San Martín) y Miguel Vittone (Comisión de Desocupados de Berazategui).

Se denunció el carácter antiobrero del nuevo paquete del gobierno nacional, se resaltó el programa de los piqueteros salteños, y, como salida a la situación de miseria reinante, se planteó la necesidad inmediata de convocar a un Congreso nacional de delegados de base que discuta un plan de lucha para imponer nuestras reivindicaciones y luchar por una Asamblea Constituyente, para reorganizar económica, social y políticamente el país en favor de los trabajadores.

Tenemos planificado hacer lo mismo en la estación de Berazategui y Varela, sacando el partido a la calle, para trazar una perspectiva clasista y revolucionaria para las masas.

Chiqui (Comité Varela Berazategui)

CICLO DE CHARLAS EN LA MATANZA NO VA MAS ACTUEMOS

25/11 **BOLIVIA**
Sábado **Alzamiento popular**
17 hs Habla: Néstor Pitroia

1/12 **MUJER**
Viernes **y lucha de clases**
17 hs Habla: María del Carmen Martínez

8/12 **DROGA Y JUVENTUD**
Viernes **Negociado capitalista**
17 hs Habla: Sergio Riquelme

Barrio La Loma - Laferrere Sur - Colegiales y Elizalde (Consultas: 154-037-7353)

Charlas debate en Olavarría

Martes 28 de noviembre - 20 horas
"Después del paro del 23-24: Balance y perspectivas"
Habla: Julio Cortés.
Local del PO: Moreno 2575

Sábado 2 de diciembre - 20 horas
Apertura del local del PO Barrio Lourdes
Avenida Alberdi entre Rufino Fal y Merlo
Charla debate (y empanadas)

ESTO NO VA MAS ¡ACTUEMOS!

Actos y Charlas debate en Córdoba

26 DE NOVIEMBRE, 11 hs

Acto en San Vicente, Plaza del Mercado

1 DE DICIEMBRE, 19HS.

ACTO CON JORGE ALTAMIRA
En 27 de Abril y Obispo Trejo